
Ц Е Х О В А Я
П А Р Т И Й Н А Я
Их двенадцать. Они составляют 

цеховую партийную организацию. 
Идет ли речь о повышении произ
водительности труда или техниче
ском прогрессе, об улучшении ка
чества выпускаемой продукции или 
эстетике цеха — двенадцать сол
дат партии всегда там, где они 
словом и делом, убеждением и 
личным примером могут проявить 
себя вожаками трудящихся, людь
ми, непримиримыми к косности и 
рутине.

В работе партийной организации 
роликового цеха подшипникового 
завода, о которой сегодня расска
зывается в «Красном знамени», 
много интересного, поучительного. 
Все коммунисты находятся на ре
шающих участках производства, 
каждому из них предоставлена воз
можность в наибольшей степени 
проявить себя в труде и использо
вать свои способности для мобили
зации рабочих на выполнение за
дач, стоящих перед цехом.

Здесь поставлено дело так, что 
коммунист, критикуя недостатки, 
внося рационализаторские предло
жения, поддерживая новатора, 
чувствует силу всего партийного 
коллектива, действует уверенно, 
смело и решительно.

Когда-то роликовый цех слыл 
на подшипниковом заводе одним 
из отстающих. Коммунисты поста
вили цель — вывести цех из про
рыва. И своего добились. Показы
вая личный пример творческого 
труда, укрепляя связи с беспар
тийными, они не мирились с недо
статками в руководстве, в работе 
своих товарищей. Сильнейшим их 
оружием в борьбе за устранение 
недостатков была острая принци
пиальная критика и самокритика.

Партийная организация умело 
использует все формы и методы 
массово-политической и организа
торской работы. Практикуя прове
дение открытых собраний, комму
нисты постоянно советуются с ра
бочими, сообща находят пути по
вышения производительности тру
да, снижения брака.

Положительным в работе пер
вичной партийной организации це
ха следует считать то, что она 
обычно все вопросы решает опера
тивно, если требует того обстанов
ка, быстро собирает коммунистов, 
советуется с ними, намечает прак
тические меры в решении наиболее 
актуальных,' жизненных вопросов.

Все коммунисты цеха имеют оп
ределенные поручения, занимают 
авангардную роль на производстве.

Это не значит, конечно, что пар
тийная организация роликового 
цеха исчерпала все способы пар
тийного влияния на производствен
ные дела, что в ее работе нет не
достатков. Коммунисты цеха еще 
не оказывают достаточную помощь 
цеховому комитету профсоюза, ком
сомольской организации и дру
гим общественным организа
циям. Парторганизация не су
мела мобилизовать весь коллек
тив цеха на борьбу за бездефект
ную сдачу продукции, за образцо
вое содержание рабочих мест.

За последнее время значитель
но улучшили свою деятельность и 
другие цеховые партийные органи
зации промышленных предприя
тий области. Они стали' более 
вдумчиво планировать свою рабо
ту, интереснее готовить и прово
дить партийные собрания, уделять 
больше внимания улучшению пар
тийно-организационной работы, 
идейно-политической закалке кад
ров. Коммунисты направляют уси
лия коллективов на выпуск высо
кокачественной продукции, безде
фектное изготовление и сдачу ее с 
первого предъявления, на борьбу 
за достижение лучших мировых 
стандартов.

Так строят свою работу многие 
цеховые парторганизации Томско

го ЛПДК, заводов «Сибэлектромо- 
тор», электромеханического и дру
гих.

Особого внимания заслуживает 
работа партийной организации це
ха № 2 электромеханического за
вода. Она настойчиво и последова
тельно борется за повышение ка
чества выпускаемой продукции. По 
инициативе коммунистов в цехе 
внедрен метод бездефектной сдачи 
продукции с первого предъявления. 
Сейчас, когда в области проводит
ся смотр качества выпускаемых 
изделий, все 11 коммунистов цеха, 
на каких бы участках они ни труди
лись, являются боевыми органи
заторами борьбы за высокую куль
туру производства, совершенство
вание технологического процесса.

Но подобного не скажешь о пер
вичной партийной организации 
электроцеха ГРЭС-Н. Работа це
ховой парторганизации не плани
руется. Собрания здесь проходят 
от случая к случаю. Парторганиза
ция слабо руководит соревновани
ем.

Плохо работают некоторые це
ховые партийные организации на 
заводе режущих инструментов. В 
цехах J\9 7, транспортном, упако
вочном и других партийные собра
ния созываются нерегулярно, мно
гие их решения остаются невыпол
ненными. И как итог — отставание 
цехов, отсутствие борьбы за тех
нический прогресс.

Многие цеховые партийные орга
низации все еще неудовлетвори
тельно растут, плохо работают с 
молодыми коммунистами, слабо ру
ководят комсомольскими и проф
союзными организациями, груп
пами и постами содействия партий
но-государственному контролю, 
робко поддерживают их инициати
ву и начинания.

Дальнейшее укрепление первич
ных партийных организаций, повы
шение их боевитости — главная 
задача дня. Долг партийных коми
тетов, бюро—обеспечить в каждой 
организации условия для делового 
и откровенного обсуждения всех 
вопросов, смелого развертывания 
критики в самокритики, оказать 
им всестороннюю помощь в улуч
шении партийно-организационной и 
массово-политической работы, по
вседневно направлять их деятель
ность.

Большую помощь цеховым пар 
тийным организациям должны ока
зать работники райкомов и горко
мов КПСС. Их обязанность—чаще 
бывать на производстве, встречать
ся с секретарями парторганизаций, 
учить их мастерству руководства.

В последнее время к руковод
ству цеховыми партийными орга
низациями пришли молодые, не 
имеющие достаточного опыта пар
тийной работы коммунисты. Они 
нуждаются в повседневной помо
щи. Кировский райком партии 
Томска, например, стал чаще про
водить семинары секретарей цехо
вых парторганизаций на отдельных 
предприятиях. На таких семина
рах секретари парторганизаций 
обогащаются опытом, знанием ра
боты с людьми. На манометровом 
заводе секретари цеховых партор
ганизаций рассказали о том, как 
осуществляется партийное руковод
ство комсомольскими и профсоюз
ными организациями, поделились 
опытом подготовки и проведения 
партийных собраний.

Следовало бы практиковать про
ведение семинаров секретарей це
ховых парторганизаций нескольких 
предприятий. Это позволило бы им 
лучше обмениваться передовым 
опытом, совершенствовать формы 
и методы партийной работы.

Сделать все цеховые партийные 
организации боеспособными — не 
пременное условие успешной борь
бы за выполнение задач хозяйст
венного и культурного строитель
ства.
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Многолюдно было позавчера в До
ме офицеров. Более семисот доярок, 
пастухов, свинарок, телятниц, чаба
нов, птичниц и зооветспециалистов 
со всех районов области собралось 
сюда на областное совещание пере
довиков животноводства. В деловой 
обстановке делегаты колхозов и сов
хозов сообща обсудили задачи ра
ботников животноводства по претво
рению в жизнь решений мартовско
го Пленума ЦК КПСС.

Кратким вступительным словом 
совещание открыл первый секретарь 
обкома КПСС тов. Марченко И. Т. 
Затем с докладом выступил замести
тель председателя исполкома област
ного Совета депутатов трудящихся 
тов. Матюшин П. Л.

— Претворяя в жизнь решения мар
товского Пленума ЦК КПСС, труже
ники сельского хозяйства нашей об
ласти досрочно справились с выпол
нением полугодовых планов продажи 
государству всех видов продукции 
животноводства, — сказал доклад
чик. — И в  этом прежде всего за
слуга наших животноводов, самоот
верженно потрудившихся на решаю
щих участках производства. Лучшие 
из них сегодня присутствуют в этом 
зале.

В текущем году значительно воз
росло производство молока, мяса и 
яиц. С ростом продуктивности сни
зилась себестоимость продукции. 
Больших успехов добились пчелово
ды области, занявшие по итогам 
прошлого года первенство в соревно
вании пчеловодов областей и авто
номных республик Российской Феде
рации.

— Мартовский Пленум открыл но
вые-широкие горизонты для труже
ников сельского хозяйства, —  ска
зал тов. Матюшин. —• Используя 
новые возможности, колхозы и сов
хозы области должны закрепить до
стигнутые успехи и последовательно 
увеличивать производство всех ви
дов продукции. Сейчас пора большо
го летнего молока и дешевых приве
сов. Нужно вести круглосуточную 
пастьбу, использовать все преиму
щества лагерного содержания скота. 
Большая и ответственная задача — 
заготовка кормов. От того, как мы 
справимся с ней, зависит дальней
шее развитие животноводства.

Докладчик подробно остановился 
на резервах колхозного и совхозного 
производства области, рассказал о 
задачах, которые следует решить ра
ботникам животноводства для того, 
чтобы успешно претворить в жизнь 
решения мартовского Пленума ЦК 
КПСС.

Совместное советско-шведское коммюнике
По приглашению Советского правительства Премьер- 

Министр Швеции Таге Эрландер с супругой в период с 
10 по 18 июня 1965 года находился с визитом в Со
ветском Союзе. Премьер-Министра Эрландера сопро
вождали министр У. Пальме с супругой, а также со
трудники министерства иностранных дел Швеции и 
канцелярии Премьер-Министра.

Премьер-Министр Эрландер и сопровождающие его 
лица посетили Москву, Ташкент, Самарканд и Южный 
берег Крыма.

Во время поездки они имели возможность ознако
миться с промышленными и сельскохозяйственными 
предприятиями, а также с различными общественными 
и культурными учреждениями.

Во время визита Премьер-Министр Эрландер имел 
’встречи и беседы с Л. И. Брежневым, А. Н. Косыгиным, 
А. И. Микояном. Эти встречи дали возможность прове
сти дружественный и откровенный обмен мнениями о 
международном положении и развитии советско-швед
ских отношений.

В беседах принимали участие:
с советской стороны — Министр иностранных дел 

А. А. Громыко, посол Советского Союза в Швеции Н. Д. 
Белохвостиков и заведующий Отделом скандинавских 
стран МИД СССР А. В. Захаров;

со шведской стороны — министр У. Пальме, посол 
Швеции в СССР Г. Ярринг, генеральный секретарь 
МИД Швеции Л. Бельфраге, статс-секретарь В. Поль- 
ссон и начальник политического отдела МИД Швеции 
посол Р. Хиченс Бергстрем.

В ходе переговоров обе стороны высказали единое 
мнение о том, что решение таких задач, как обеспече
ние прочного мира между народами и их социального 
прогресса, требует тесного, построенного на доверии со
трудничества и мирного сосуществования между госу
дарствами, независимо от различий в их общественных 
системах и идеологической направленности. Все спор
ные вопросы между государствами должны в соответст
вии с принципами Устава ООН решаться мирным путем 
посредством переговоров на основе полного равенства 
и невмешательства во внутренние дела других госу
дарств.

Было с сожалением констатировано, что- очаги серь
езных конфликтов в различных частях мира затрудня
ют усилия, направленные на достижение устойчивой 
разрядки международной напряженности. С обеих сто
рон было высказано особое беспокойство в связи с опас
ным развитием событий в Юго-Восточной Азии.

Был также обсужден вопрос о задачах и ответствен
ности Организации Объединенных Наций. Было достиг
нуто единство относительно необходимости укрепления 
Организации Объединенных Наций как инструмента 
мира и международной безопасности на основе строго
го соблюдения Устава ООН. С обеих сторон была под
черкнута необходимость найти пути для разрешения 
трудностей, осложняющих в настоящее время работу 
Организации Объединенных Наций.'

В ходе переговоров была обсуждена проблема разору
жения. Обе стороны были едины в оценке важности 
осуществления частичных мер по ограничению гонки 
вооружений, направленных на то, чтобы способство
вать разрядке международной напряженности и облег
чить достижение успеха на пути к всеобщему и полно
му разоружению. Была подчеркнута при этом необходи
мость предотвращения дальнейшего распространения 
ядерного оружия.

Было также подчеркнуто значение достижения мир
ного и прочного решения проблем европейской безопас
ности.

Во время переговоров было констатировано, что отно
шения между Советским Союзом и Швецией развива
ются весьма удовлетворительно. Этому, в частности, со
действовали рост взаимной торговли и значительное 
расширение культурных и научных связей. По оценке 
сторон, существуют хорошие предпосылки для дальней
шего расширения и увеличения советско-шведской тор
говли на основе шестилетнего соглашения, подписанно
го в начале текущего года. Было также констатирова
но, что существуют благоприятные возможности для 
продолжения и дальнейшего развития обмена в области 
культуры, науки и искусства, который уже сейчас име
ет разносторонний характер.

Во время бесед было вновь отмечено, что традицион
ная шведская политика нейтралитета является важным 
вкладом в дело спокойствия и безопасности на севере 
ЕВРОПЫ. 1;

Стороны согласились в том, что имевшие место бесе
ды были полезными для улучшения взаимопонимания 
и способствовали дальнейшему развитию дружествен
ных и добрососедских отношений между Советским Со
юзом и Швецией.

Премьер-Министр Эрландер передал Председателю Со
вета Министров СССР А. Н. Косыгину приглашение в 
удобное время прибыть с официальным визитом в Шве
цию. Председатель Совета Министров СССР А. Н. Косы
гин с благодарностью принял это приглашение.

В колхозах и совхозах области 
имеется возможность надоить за 
пастбищный период по 1.200— 1.400 
килограммов молока на корову и до
биться среднесуточных привесов 
крупного рогатого скота не менее 
800 граммов, — сказал в заключе
ние тов. Матюшин. — Рубежи, на
меченные тружениками сельского 
хозяйства области на первое полуго
дие, успешно взяты. Мы уверены в 
том, что и годовые обязательства бу
дут выполнены досрочно. Таков прак
тический ответ трудящихся Томской 
области на решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, таков вклад то
мичей во всенародную борьбу за 
подъем сельского хозяйства.

Первой в прениях выступила до
ярка совхоза «Рыбаловский» тов. 
Мозгалева Б. С.

— В позапрошлом году я надоила 
по 3.200 килограммов молока на ко
рову, — сказала тов. Мозгалева, — 
а в прошлом году надои в моей груп
пе коров достигли 3.700 килограм
мов. Нынче обязуюсь надоить не ме
нее четырех тысяч и призываю всех 
доярок области стать четырехтысяч- 
ницами.

Тов. Мозгалева рассказала, что на 
ферме, где она трудится, дружный и 
спаянный коллектив, и это помогает 
в работе. Сейчас строится новый ко
ровник, в котором разместятся пле
менные коровы.— По окончании стро
ительства я возьму группу нетелей и, 
когда они отелятся, добьюсь от каж
дой из них надоя не менее пяти ты
сяч килограммов молока в год, — 
заявила в заключение под аплодис
менты всех присутствующих тов. 
Мозгалева.

Главный зоотехник Асиновского 
управления сельского хозяйства тов. 
Ендеров А. И. рассказал, как в кол
хозах района борются за увеличение 
производства продуктов животновод
ства и снижение их себестоимости 
Подавляющее большинство хозяйств 
намного раньше срока выполнило 
полугодовые планы продажи молока 
и мяса и сейчас поставляет 
государству сверхплановую про
дукцию. Правильно составленные 
кормовые рационы помогли снизить 
долю затрат на корма в себестоимо
сти молока, мяса и других продук
тов. В среднем по колхозам района 
на производство килограмма молока 
затрачивается 1,13 кормовых еди
ниц, ца килограмм привеса крупно
го рогатого скота— 9,36 кормовых 
единиц, ва тысячу яиц— 325 кормо
вых единиц. В колхозах внедряется 
новый порядок оплаты работникам 
животноводства. Им оплачивается за 
произведенную продукцию в зависи
мости от количества затраченных 
кормов. Это стимулирует борьбу за

бережное расходование кормов, а, 
следовательно, за удешевление про
дукции.

В колхозе «Комсомолец» изменена 
технология содержания свиней. Для 
обмена опытом в Асиновский район 
приезжали свинарки из Новосибир
ской области. Встреча свинарок бы
ла взаимно полезной. Сейчас в хо
зяйствах района проводится общест
венный смотр-конкурс на лучшую 
молочнотоварную ферму. Это— новая 
форма соревнования работников жи
вотноводства за увеличение произ
водства продукции и улучшение ее 
качества. Тов. Ендеров критиковал 
районное объединение «Сельхозтех
ника» за то, что его работники стоят 
в стороне от животноводства, не про
пагандируют новую технику.

0 том, как борется за высокие 
надои коллектив Ерестнинской фер
мы колхоза имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района, рассказала 
заведующая этой фермой тов. Тимо
феева А. Т. Она заявила, что ерест- 
нинские доярки надоят за пастбищ
ный период не менее 1.400 кило
граммов модока на корову.

Опытом выращивания телят поде
лилась телятница колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зырянского рай
она тов. Ефремова М. И. За 28 лет 
своей работы Мария Ивановна выра
стила 3.096 телят. Нынче она пере
дала в старшие группы 90 телочек 
и бычков. Суточный привес их за 
период пребывания у тов. Ефремовой 
был 850 граммов.

0 делах животноводов Чаинского 
района поведал главный ветврач рай
онного управления тов. Чижик В. Г. 
Он заявил, что труженики сельского 
хозяйства района обеспечат досроч
ное выполнение годовых обяза
тельств по продаже государству, про
дуктов животноводства.

Директор совхоза «Колпашевский» 
тов. Игнатенко Н. П. рассказал, что 
для укрепления кормовой базы в сов
хозе увеличили посевы силосных 
культур. Сена намерено заготовить 
на тысячу тонн больше, чем в прош
лом году.

Председатель колхоза «Маяк» 
Первомайского района тов. Жульев 
Н. С. рассказал о том, как колхоз 
борется за рентабельность производ
ства.

*— Надои молока в нашей бригаде 
сейчас почти пудовые, — сказал 
скотник-пастух колхоза «К новым 
победам» Шегарского района тов. 
Бессонов А. И.— Пасем мы коров по 
клеверу, а это самый молокогонный 
корм. Хорошие на ферме кадры, а 
дополнительная оплата за сверхпла
новое молоко заставляет нас трудить
ся еще лучше. За стойловый период 
каждая доярка в порядке дополни

тельной оплаты получила около ста 
рублей. Мне выдали 108 рублей. Что
бы надаивать больше молока, необ
ходимо четкое соблюдение распоряд
ка дня. Например, опоздай одна до
ярка на дойку, приходится задержи
вать все стадо, а это потеря моло
ка. Максимальное время на доение 
утром -— 2,5, а в обед ■—1,5 часа. 
Наше хозяйство соревнуется с со
седним колхозом «Гигант», сказал в 
заключение тов. Бессонов. Но по ви
не руководителей колхоза соревнова
ние формальное— друг у друга мы не 
бываем, опытом не делимся.

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС у тружеников сельхозартели 
«Заветы Ильича» Бакчарского рай
она окрепла уверенность в своих си
лах. Они почувствовали себя настоя
щими хозяевами в родном колхозе. 
Об этом говорит хотя бы такой факт. 
Готовясь к севу,- сеялки и почвооб
рабатывающие орудия в хозяйстве 
подготовили заранее. Но за несколь
ко дней до начала посевной механи
заторы по собственной инициативе 
еще раз тщательно осмотрели все ма
шины и устранили даже незначи
тельные дефекты. Сев был проведен 
за 10 рабочих дней. Поломок техни
ки . почти не наблюдалось. После 
окончания весенней страды почти 
все механизаторы получили премии 
за ударную работу. Об этом расска
зал в своем выступлении председа
тель колхоза «Заветы Ильича» тов. 
Соколов Ф. Г.

Более подробно он остановился ни 
вопросах подъема общественного жи
вотноводства в хозяйстве. Усиленно 
готовятся в колхозе к заготовке кор
мов. И сена, и силоса здесь думают 
запасти в изобилии. Силос решено 
закладывать только с карбамидом.

Коров в колхозе пасут и днем и 
ночью. Пастухи светлозеленинской 
бригады тт. Филиппов и Платонов 
обеспечивают почти пудовые надои 
молока от закрепленных за ними жи
вотных.

Доярки сельхозартели «Заветы 
Ильича» дали слово надоить в июне 
по 340— 350 килограммов молока 
от коровы, а животноводы светлозе
ленинской бригады думают взять бо
лее высокий рубеж — получить на 
корову по 400 килограммов молока.

Тов. Соколов упомянул также о 
некоторых нерешенных проблемах. 
В хозяйстве мало пастбищ. Немало 
земли приходится отводить под сея
ные травы. А земли не хватает — 
кругом тайга. Но техники для кор
чевания деревьев в колхозе нет. Вся 
надежда на районное объединение 
«Сельхозтехника». Но оно пока еще 
слабо занимается этой работой.

Пчеловод Кривошеинского райпот
ребсоюза тов. Найчуков Д. Т. сказал в

своем выступлении, что томские пче
ловоды, как и все труженики сель
ского хозяйства области, будут стре
миться к тому, чтобы внести как 
можно больший ’ вклад в осуществ
ление решений мартовского Пленума 
ЦК КПСС. Но обидно, заметил ^он, 
что работники областного и район
ных управлений сельского хозяйстза 
пока еще уделяют пчеловодству мало 
внимания. Труд пчеловодов нелегок, 
но зоотехники почти не интересуют
ся их работой, мало помогают им. 
Пчеловодов редко приглашают на со
вещания, их работу слабо контроли
руют.

В хозяйствах северного Парабель- 
ского района площадь пашни неве
лика. Ежегодно общественное жи
вотноводство испытывает .недоста
ток в кормах. Но выход есть — на
до проводить работу по улучшению 
лугов и пастбищ. Главный зоотех
ник Парабельского районного управ
ления сельского хозяйства тов. Хор- 
ееев А. В., затронувший эту пробле
му на совещании, предложил создать 
в районе в самое ближайшее время 
лугомелиоративную станцию. Он 
подчеркнул, что если парабельцы в 
достатке обеспечат скот кормами, то 
смогут добиться такой же высокой 
продуктивности коров, как и в юж
ных районах области.

0 большом значении передового 
опыта в развитии всех отраслей жи
вотноводства говорила свинарка кол
хоза «Рассвет» Первомайского рай
она тов. Зайкова А. А. Год назад, ког
да ее попросили принять группу сви
ней, она была новичком в свиновод
стве. С работой не ладилось. Тогда 
тов. Зайкова попросилась съездить в 
колхоз «Маяк» к  тов. Нейманис, 
чтобы поучиться у опытной сви
нарки ее приемам и методам рабо
ты. Поездка принесла пользу. Дела 
у тов. Зайковой вскоре пошли на лад. 
Сейчас она сама уже может поучить 
кое-чему молодых свинарок:

На областном совещании передо
виков животноводства также высту
пили заведующая Комаровской фер
мой колхоза «Гигант» Шегарского 
района тов. Шуляева А. Ж., секре
тарь Каргасокского райкома партии 
тон. Типеина Ж. Н., доярка^ сельхоз
артели имени XXI съезда КПСС Ко
жевниковского района тов. Шахтори- 
на Е. М.

Передовики животноводства — 
участники областного совещания при
няли обращение ко всем животново
дам Томской области.

За успехи, достигнутые пчелово
дами нашей области, от имени Ми
нистерства сельского хозяйства 
РСФСР и Центрального комитета 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок на
чальник Главного управления жи
вотноводства Министерства сельско
го хозяйства Федерации тов. Огрыз- 
кин Г. С. вручил на совещании пере
ходящее Красное знамя.

Большая группа передовиков жи
вотноводства была награждена цен
ными подарками.

В. МАКШЕЕВ.
Ю. НЕСТЕРОВ.

В ЗАЛЕ ОБЛАСТНОГО СОВЕЩАНИЯ ПЕРЕДОВИКОВ ЖИВОТНОВОДСТВА. Фото Хитриневича.
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Нас двенадцать
Было время, когда рабочий день директора завода начинался с посеще

ния нашего роликового цеха. И разговор у него с начальником постоянно 
выходил крутым и однообразным.

— Снова сорвали суточное задание. В чем же дело? Что нужно вам, 
чтобы вошли в график? Терпеть отставание больше не можем. Весь завод 
подводите.

Начальник цеха пожимал плечами, виновато улыбался и молчал, Он и 
еам не знал, что нужно просить у директора...

Да, было такое время. Но тетерь о нем редко кто вспоминает. Вот уже 
три с половиной года роликовый цех успешно справляется с планом, 
многие смены и бригады удостоены почетного звания коллективов 
коммунистического труда, а большинство наладчиков, станочниц и 
электриков стало ударниками. Каждый месяц цех выдает более трех мил
лионов деталей. И никакой штурмовщины, суматохи, нервозности. Цех 
работает ритмично, слаженно.

Успех не пришел сам по себе. Он — результат большой, напряженной 
работы наших инженеров и техников, мастеров, всего коллектива. Главная 
заслуга в этом цеховой партийной организации, всех коммунистов —• 
людей настойчивых, требовательных, пытливых.

Партийная организация у нас небольшая —  на учете 12 членов КПСС.. 
Но сила их не в числе, а в том влиянии, которое они оказывают на много
гранную жизнь коллектива.

Большинство наших коммунистов возглавляют ответственные участки 
производства. Работа цеха во многом зависит от исправности электрообо
рудования. Бригадой электриков руководит коммунист Н. П. Малиновский. 
Он — хороший производственник, пытливый рационализатор и вдумчивый 
воспитатель. За последние три года тов. Малиновский и его бригада усо- 
вершенствовали пусковую аппаратуру на многих бесцентрово-шлифоваль
ных станках, сделали более надежной защиту электродвигателей от пе
регрузок,- добились значительной экономии энергии. Вот уже в точение 
двух лет ни один станок у нас не простаивает по вине электриков.

Большим, авторитетом пользуется в коллективе сменный мастер комму
нист Я. Д. Шевченко. Рабочие уважают его за хорошее знание производ
ства, за требовательность и справедливость. Под постоянным контролем 
мастера .— качество продукции. Он по нескольку раз за смену бывает у 
рабочих мест станочниц, вместе с ними проверяет допуск у шлифован
ных деталей, если потребуется, приходит на помощь наладчику.

Важный участок возглавляет член КПСС Г. Г. Агеев. Он заведует ин
струментальным хозяйством цеха. Коммунист Н. И. Иванов — диспетчер, 
а Н. И. Шепелев 1— секретарь цеховой партийной организации — работа
ет механиком.

Каждый коммунист несет личную ответственность за свой участок и 
обязательно выполняет партийные поручения. Начальник цеха тов. Абра
мовский и инженер тов. Пивнев— страстные пропагандисты. Мастер Я. Д. 
Шевченко— член цехового комитета профсоюза. Молодая коммунистка, луч
шая наша станочница Валя Рудова выпускает стенную газету «Ролик». 
Пятого мая на заводе был проведен смотр стенных газет. Наш «Ролик» 
занял третье место, редколлегия награждена почетной грамотой.

У Владимира Храмцова партийный стаж шесть месяцев. В цехе — 
он лучший штамповщик, на улице — лучший дружинник. Большую по
мощь оказывает В. Храмцов посту содействия партгосконтролю.

В цехе 20 .агитаторов. Их работу направляет коммунист Г. Г. Агеев. 
Одновременно он руководит постом содействия партийно-государственному 
контролю.

Как видите, каждый коммунист у нас имеет конкретные партийные по
ручения. Секретарь парторганизации и я, его заместитель, строго контро
лируем, как они выполняются. Заведен такой порядок: на каждом оче
редном партийном собрании секретарь или я сообщаем, как коммунисты 
выполняют поручения. Все это активизирует членов партии, повышает у 
них ответственность за порученное дело, за строгое соблюдение устав
ных требований, . ........

Партийные собрания проходят регулярно — раз в месяц, а иногда, ес
ли того требует дело, два раза. Партийные собрания, как правило, откры
тые. На них, кроме коммунистов, присутствует по 25— 35 активистов, пе
редовиков производства. Повестка дня самая разнообразная. Стараемся 
поменьше выносить «дежурных» вопросов, таких, например, как об ито
гах выполнения квартального плана и задачах на новый квартал. В мае 
мы обсудили рост рядов парторганизации и вопросы эстетики цеха.

Каждый коммунист цеха— настоящий боец партии. Все они безупречно 
трудятся на производстве, являются примером для беспартийных.

Н. БАЛАНДИН,
старший мастер, заместитель секретаря цеховой партийной органи
зации.

В с е г д а  в д о з о р е
В цех поступил грязный и- ржа

вый штамповочный металл. Об 
этом узнал наш пост содействия 
партгосконтролю. Оказалось, что 
рядом с местом складирования ры
ли траншею и металл присыпали 

,сырой землей, но снабженцы на это 
не обратили внимания. Пришлось 
составить акт, предъявить его на
чальнику отдела снабжения Н. М. 
Полицинскому. По его указанию ме
талл был быстро очищен, а на скла
де наведен порядок.

В другой раз ржавый металл при
везли в цех со склада «НЗ». Это так
же взволновало пост. Выяснилось, 
что в этом складе нерегулярно ме
няют металл, он лежит, ржавеет. 
По нашему предложению на складе 
установлен регулярный обмен ме
талла, исключена его порча.

Наш пост содействия активно бо
рется за чистоту рабочих мест, за 
высокую культуру производства. 

Каждый понедельник старший ма
стер Н. А. Баландин, электрик Н. П. 
Малиновский, мастер ОТК Н. В. 
Щукина и я осматриваем оборудо
вание. Если обнаруживаем грязный 
станок, немедленно отключаем его, 
не разрешаем работать до тех пор, 
пока не будет наведена чистота. По 
нашему настоянию в цехе ликвиди
рованы утечки и перерасходы мас
ла, наведен порядок в хранении ин
струмента.

Когда цех перестал выпускать 
подшипник 2712, шлифовочный ин
струмент оказался ненужным. Его 
хотели выбросить. Однако пост не 
согласился с этим. Мы предложили 
приспособить этот инструмент для 
других нужд, что и было сделано. 
Сбережено немало, средств. ,

В цехе были случаи нарушения 
технологической дисциплины. С 
целью увеличения выработки нй“ 
ладчик тов. Вертинский наматывал 
на шкивы изоляционную ленту и 
этим увеличивал число оборотов 
станка. В результате моторы пере
гревались, иногда даже горели, 
ухудшалось качество шлифовки из
делий. Пост содействия партгос
контролю обнаружил это, и недо
стойный поступок наладчика был 
обсужден на оперативном совеща
нии у начальника цеха.

Некоторые наладчики в погоне за 
заработком при обработке роликов 
две операции совмещали в одну. 
Наносился большой ущерб качест
ву продукции. Члены поста смен
ный мастер Н. П. Тимофеев, штам
повщик Владимир Храмцов разгада
ли эту хитрость. Мы дали рвачам 
бой. Периодически пост содейст
вия проверяет, как отрегулированы 
шлифовальные круги, как строго со
блюдаются допуски. О всех выяв
ленных недостатках сразу же сооб
щаем начальнику цеха и секретарю 
партийной организации. Они при
нимают оперативные меры.

Г. АГЕЕВ, 
руководитель поста содействия 

партгосконтролю.

Стенная газета. 
Кое-где считают, что 
сила ее невелика. Вот, 
мол, если покритикуют 
в центральной печати 
или хотя бы в завод
ской многотиражке —- 
это да; а на стенную 
не стоит и внимания 
большого обращать.

Красноречивое сви
детельство тому, как 
неправы такие люди,— 
цеховая стенгазета «Ро
лик».

Не успеет Валя Ру
дова вывесить ее, как 
>ут же собираются 
возле свежего номера 
рабочие: живо обсуж
дают материалы, делят

ся впечатлениями, подсказыва
ют друг другу и членам редкол
легии, о чем бы еще следовало 
написать.

Администрация и обществен
ные организации цеха тоже вни
мательно прислушиваются к 
слову стенной печати. Они зна
ют, что это слрво остро, опера
тивно, действенно.

Нынче «Ролик» поднял нема
ло важных для производства 
вопросов —- о борьбе за высо
кое качество продукции, о чи
стоте рабочих мест, о повыше
нии трудовой дисциплины, ра
ционализаторской работе в це
хе, действенности соревнования 
и т. д.

На снимке: вышел номер га
зеты. «Здорово досталось бра
коделам!» — говорит станочни
ца, указывая на удачную кари
катуру.

Фото Г, Ткаченко.

ЛЮДИ ПЫТЛИВОЙ МЫСЛИ
Идет открытое партийное собра

ние. Красный уголок переполнен. 
Выступают рабочие. Штамповщиков 
сменяют слесари, слееарей — элек
трики. Говорят о наболевшем. ИщуА 
ответ на вопрос: как увеличить про
изводство роликов?

Еще недавно в цехе простаивали 
бесцентрово-шлифовальные станки 
«Микроза». У них часто выходила из 
строя пусковая аппаратура. Электри
ки усовершенствовали ее. Простои 
оборудования удалдсь сократить. 
Производительность повысилась. Но 
это окончательно проблему не реши
ло. Надо было искать новые пути 
повышения производительности тру
да.

Хорошую мысль на собрании по
дал слесарь Евгений Иванович Бе
ляев. Он предложил модернизировать 
заправочные приспособления для 
шлифования конических роликов. 
Беляев, оказывается, долго вынаши
вал эту мысль. А когда получил под
держку партийного собрания, го
рячо взялся за дело,

На станках, шлифующих цилин
дрические ролики, вообще от
сутствовали заправочные приспособ
ления. По предложению Евгения Бе
ляева заправка станков была пол
ностью механизирована.

Техническому прогрессу, внедре
нию нового, передового цеховая пар
тийная организация уделяет оеобее 
внимание. Она воспитывает у рабо
чих чувство нового, развивает их

ПО П РИ М ЕРУ С АР А  ТОВЦЕВ
Энтузиасты внедрения метода бездефектной сдачи продукции

В прошлом году некоторые це
хи завода начали внедрять по 
примеру саратовцев бездефектную 
сдачу продукции с первого 
предъявления. 0 новом методе 
первыми в нашем роликовом цехе 
заговорили коммунисты. Помню, 
приходит ко мне старший элек
трик Николай Малиновский и е 
упреком говорит:

— Долго раскачиваемся, Семен 
Иванович. А дело-то ведь стоящее. 

Я, конечно, и сам понимаю, 
почин саратовцев надо под

держать, но дело-то уж очень 
сложное, без тщательной подго
товки не осилишь. Посоветовался 
е начальником цеха, секретарем 
партийной организации. Решили 
вынести' разговор на открытое 
партийное собрание.

Кроме коммунистов, пришло

 ̂ЛЯ‘'.С
что

С О Р Е В Н О В А Н И Е - Э Т О  Т В О Р Ч Е С Т В О
План первого квартала наш 

цех значительно перевыполнил 
и занял первое место на заводе. 
Нам присуждено переходящее 
красное знамя в соревновании 
среди цехов. Успешно справил
ся коллектив с апрельским и 
майским заданиями.

Но это не значит, что у нас 
все шло гладко. В мае, напри
мер, вышла задержка в ОТК. 
Его работники не успевали про
верять продукцию. Это не на 
шутку встревожило коммуни
стов. Могло ведь случиться так: 
цех изготовит достаточно роли
ков, а задание не выполнит.

— Как же быть?
— Надо послать в ОТК не

сколько рабочих цеха, — пред
ложил старший мастер Н. Ба
ландин.

Да, это был выход из положе
ния. В тот же день в ОТК на
правили технолога т. Ехлакову, 
кладовщицу, ранее работавшую 
контролером, т. Маклакову и 
нормировщика-экон о м и с т а 
т. Шепелеву. Но тут новое за
труднение: кем заменить работ
ниц? Тогда коммунисты решили 
в течение пяти дней сообща вы
полнять обязанности товари
щей, ушедших в отдел техниче
ского контроля.

Успехи цеха — это прежде 
всего результат боевого социа
листического соревнования. Кол

лектив цеха в нача
л е ' года принял на 
себя высокие обяза
тельства и вызвал 
цц соревнование ра
бочих, техников и 
служащих сепара
торного цеха. Обя
зательства хорошо 
оформлены и выве
шены на видном ме
сте в красном угол
ке.

Внутри цеха ор
ганизовано соревно
вание смен и 
бригад. Многие ра
бочие борются за 
звание ударника 
коммунистического 

труда, а 56 лучших 
с гордостью носят 
это почетное зва
ние. Индивидуаль
ные обязательства 
рабочих также вы
вешены в красном 
уголке, На Доске

Коммунист Николай Петрович Малинов
ский—пытливый рационализатор. Выкроится 
свободная минута—и он хлопочет у пускового 
механизма или панели станка.

НА СНИМКЕ: электрики Л. В. Мирошни- 
ков и Н. П. Малиновский.

Фото Г. Ткаченко.

почета—портреты передовиков.
Итоги соревнования смен, 

бригад и отдельных рабочих 
подводим ежедневно. Этим за
нимается специальная комиссия.

В цехе регулярно заполняет
ся график-бюллетень. Рабочие 
каждый день знают, кто идет 
впереди, какая смена отстает.

В цехе стало правилом в каж
дый вторник обсуждать итоги 
работы по качеству за прошед
шую неделю. Во время обеден
ного перерыва агитаторы рас
сказывают людям, как цех рабо
тал за прошедшую неделю, от
мечают передовиков, критикуют 
отстающих и тех, кто плохо 
ухаживает за оборудованием.

Широкое и действенное со
ревнование является, образно 
говоря, стартовой площадкой 
повышения производительности 
труда, улучшения качества про
дукции. Оно развивает у людей 
чувство коллективизма, взаимо
выручки, побуждает людей сле
довать принципам морального 
кодекса строителя коммунизма.

Развивать эти добрые чувст
ва у нас считается долгом каж
дого коммуниста, каждого руко
водителя. Большая роль в вос
питании людей отведена масте
ру. Он ближе к рабочим, хоро
шо знает положительные и от
рицательные их качества, быст
рее может подобрать ключи к 
их сердцам.

В августе 1963 года подрост
ком пришел в цех Толя Колес
ников, Специальности у парня 
никакой. Спрашиваю:

г— Кем хочешь стать?

— Электриком, — отвечает.
Направили Анатолия на вы

учку к старшему электрику 
Малиновскому. Немало приш
лось повозиться с парнем. Вна
чале было заупрямился, не хо
тел учиться в вечерней школе. 
Но потом понял, что без проч
ных знаний специальностью 
электрика не овладеть. Прошло 
не так уж много времени, а 
Колесникова не узнать. Теперь 
у него ьторой разряд, заканчи
вает восьмой класс, успешно 
справляется с работой.

Коммунист Малиновский под
готовил не одного электрика. 
Благодаря его внимательному, 
чуткому отношению многие под
ростки стали квалифицирован
ными рабочими. Совсем недавно 
в цех пришел Causa Митаенко. 
И сразу же зарекомендовал се
бя «нёподдающимся»: грубил
старшим, считал за героизм 
уходить с завода не через про
ходную, а через ограду. Мали
новский взялся за воспитание 
Александра. Повозиться приш
лось порядочно. И, кажется, не 
напрасно. У парня стал крепче 
шаг, дорога выпрямляется. Спе
циальностью он овладевает.

Воспитанием людей занима
ются не только коммунисты, но 
и беспартийные ветераны про
изводства, передовики, уважае
мые в коллективе труженики.

У нас. стало неизменным пра
вилом: каждый руководитель — 
прежде всего воспитатель. Да и 
иначе быть не может. Он ведь 
руководит людьми, а чтобы к 
каждому из них найти подход, 
инженерных знаний недостаточ
но. М. АБРАМОВСКИЙ, 

начальник цеха.

много беспартийных. Растолковал 
я суть бездефектной сдачи про
дукции с первого предъявления, 
остановился на том, с чего следу
ет начинать настоящую борьбу за 
отличное качество. Вижу, не все 
присутствующие по-настоящему 
загорелись новым почином.

Но тут один за другим высту
пили коммунисты, передовики 
производства. Скептики сдались. 
Партийное собрание постановило: 
поддержать начинание саратов
цев.

Метод сдачи , продукции по пер
вому предъявлению позволил рез
ко усилить борьбу за качество. 
При шлифовании торца ролика 
954712 отпала операция сорти
ровки его по высоте, благодаря 
чему сэкономлено за год 1.099 
рублей.

Борьба за высокое качество 
продукции —- главное, на что сей
час партийная организация на
правляет свое внимание. У нас 
еще довольно высокий процент

Борьбе за качество подчинены 
разнообразные формы и методы 
массово-политической работы. 
Для коллектива регулярно чита
ются лекции о путях повышения 
качества изготовляемой продук
ции. Лекторы широко используют 
местные факты, называют имена 
нерадивых людей.

Но, пожалуй, самые ощутимые 
результаты дает индивидуальная 
работа с людьми.

Вот некоторые примеры. Таи
сия Ермакова халатно относилась 
к работе, допускала брак, плохо 
следила за станком. Я решил вы
яснить причину ее недобросовест
ного отношения к делу. Погово
рил. Оказывается, Ермакова очень 
слабо разбирается в технологии 
шлифования, плохо знает станок. 
Предлагаю начать посещать кру
жок — отказывается. Пригласи
ли ее на заседание цехового ко
митета. Коллективно убедили Ер
макову, чтр ей надо учиться, Ста
ла посещать занятия, успешно ос

воила программу и повысила раз
ряд. Теперь она — одна из 
лучших станочниц.

А вот к станочникам тт. Лае- 
скому и Янковской пришлось при
нимать иные меры. Они в погоне 
за высоким заработком пренебрег
ли качеством, шлифовали ролики 
7909 в один проход вместо двух 
и этим грубо нарушили техноло
гию изготовления детали. И Лас- 
ского и Янковскую за брак приш
лось наказать рублем. Их ? дейст
вия стали предметом широкого 
обсуждения на собрании коллек
тива.

По предложению коммунистов 
в цехе еженедельно проводится 
день качества выпускаемой про
дукции. В этот день в цехе орга
низуем смотр работы станочников 
и наладчиков. Итоги смотра, как 
правило, обсуждаютея на совеща
нии у начальника цеха, а затем 
освещаются в стенной газете «Ро
лик», «молниях» и боевых лист
ках.

Конечно, в цехе сделаны лишь 
первые шаги для внедрения без
дефектного метода сдачи продук
ции. Еще не все до конца проду
мано как следует, не все рабочие 
досконально знают, как трудить
ся по-новому, чтобы получить 
наибольший эффект. Мы стараем
ся усовершенствовать новый ме
тод, Главное, что коллектив цеха 
поверил в большую ценность на
чинания саратовцев, включилея 
в поход за отличное качество том
ских роликов.

Благодаря вот такой настойчи
вой работе мы сумели за послед
нее время повысить качество изго
товляемых деталей, снизить 
брак. Но борьба за отличное ка
чество деталей не сходит с по
вестки дня, Коммунисты решили 
добиться, чтобы ВСЯ продукция 
цеха была только отличной.

С. ПИВНЕВ, 
инженер цеха.

инициативу, творческую мысль.
Железнодорожные подшипники, 

выпускаемые нашим заводом, сла
вятся на всю страну, Казалось бы, 
чего еще надо коллективу — шли
фуй родищ и все. Но коммунисты 
цеха знают, что могут улучшить ка
чество продукции. Инженер С, И. 
Пивнев первым поднял вопрос о 
продлении службы томского желег- 
нодорожного подшипника. Он пред
ложил придать ролику форму бочки 
вместо цилиндра. И доказал: срок
службы подшипника с такими ро
ликами удвоится. Предложение ком
муниста Пивнева принято. В неда
леком будущем завод станет выпу
скать железнодорожные подшипники 
с бамбиной.

Не так давно цех получил новые 
станки КР-1. Станки хорошие. Но 
вот беда: схема у них неэкономична, 
К одному пускателю подключены два 
электродвигателя. За один чае на
прасно расходуется по киловатту 
энергии. К тому же на два двигателя 
установлена только одна защита от 
перегрузки. Двигатели по этой при
чине часто выходили из строя.

Было над чем задуматься рацио
нализаторам. Они предложили измв!- 
нить схему управления станком с 
таким расчетом, чтобы напрасно не 
расходовалась энергия и не выходи
ли преждевременно из строя электро
двигатели, На всех 15 станках 
КР-1 мы установили дополнитель
но пускатели и тепловые защиты, за
ново передедали панели с пусковой 
аппаратурой.

Партийная организация настойчи
во работает с людьми, от которых 
прежде всего зависит технический 
прогресс, постоянно опираясь на но
ваторов’ и передовиков производства. 
Добрый пример в этом деле показы
вает секретарь нашей партийной ор
ганизации тов. Шепелев. Он механик 
цеха, отлично знает оборудование и 
весь технологический процесс про
изводства роликов. Сам неплохой 
рационализатор, Шепелев горячо под
держивает начинания рабочих. Чу
ток ко всему новому и начальник 
цеха М. П. Абрамовский.

Сейчас роликовый цех — один из 
лучших на заводе. Не ошибусь, есди 
скажу: эти успехи — результат
большой и кропотливой работы це
ховой партийной организации, су
мевшей мобилизовать рабочих наА 
борьбу за внедрение нового, передо-

• мяваBGFO.
Н. МАЛИНОВСКИЙ, 

старший электрик.

Коллективная воля
Коммунист я молодой, и для 

меня партийные собрания явля
ются школой политической за
калки.

На собраниях мы обсуждаем 
самые разнообразные вопросы. 
Коммунисты активно выступа
ют, остро критикуют недостат
ки в работе бригад, смен и от
дельных товарищей.

Недавно проходило у нас 
собрание, посвященное эстетике 
цеха. В нем приняли участие 
почти все рабочие. Коммунист 
тов. Пивнев хорошо подготовил 
доклад. Подробно рассказал, что 
надо сделать, чтобы навести 
образцовый порядок в цехе, со
держать в чистоте рабочие ме
ста.

На собрании выступили мно
гие беспартийные товарищи. 
Было решено объявить декад
ник по наведению порядка в це
хе. Собрание назначило ответст
венных за установку сатуратор? 
чого аппарата, покраску обору
дования а помещения. В крас
ном уголке появились цветы.

На собрания не только ком
мунисты, но и беспартийные 
идут с большим желанием. 
Каждому хочется высказать 
свое мнение, внести предложе- ■■ 
ние.

В. ХРАМЦОВ, 
штамповщик.

Она молода. Четвертый год ра
ботает на зацоде. Отличная работ
ница, активная общественница, 
Одним спорой, такая, какой и дол
жна быть коммунистка. «Наша 
Валя» — так ее зовут все рабо
чие цеха,

Валя станочница. Нормы вы-

ПРИМЕР ДЛЯ МНОГИХ
полнягт на 120 процентов. Бра
ка сама не допускает и другим не 
позволяет. Однажды проходила 
она мимо станка X? 5. Смотрит, 
ролики шлифуются плохо, р

аврррррррррррррарррррррршрррррррррррррррррррррярррнпвшрррррррррррррррряррррррярррввввврврврврявярррррррррррррр pbpbpbppppbppbibpppbbppbppbbbbpbpbbbpprpppppbpbpppppbj
■ ■■

:

Коммунисты нашего цеха одними из 
первых на заводе заговорили о хозрасче
те. Три года назад многие его элементы бы
ли внедрены. И надо сказать, это дало 
ощутимые результаты. Каждой смене мы 
стали планировать расход основных мате
риалов и полуфабрикатов, фонды заработ
ной платы, накладные расходы, числен
ность рабочих и выработку на каждого из

А  У  К А  С Ч И Т А Т Ь
них, а также количественные и качествен
ные показатели.

Мастера и рабочие смен стали более бе
режно расходовать материалы, не допускать 
перерасходования средств на зарплату, по
высилась производительность труда, цех 
стал работать более рентабельно.

Я экономист, беспартийная и всякий 
раз радуюсь озабоченности коммунистов, 
которую они проявляют, когда речь идет

о хозрасчете. Вышла у кого-нибудь про
машка, снизились показатели, и коммуни
сты бьют тревогу. Вынееут вонрос на соб
рание, наметят меры, спросят строго с ко
го следует, помощь окажут— глядишь, де
ло и поправилось.

Хозрасчет — это борьба за рентабель
ность за снижение себестоимости продук
ции. Его улучшением наша парторганиза
ция занимается из месяца в месяц. Плохо

одно: у нас в цехе один счетчик и петому 
невозможно учесть расход каждой сменой 
электроэнергии.

Как правило, с внедрением хозрасчета 
все три смены цеха имеют хорошие резуль
таты по количественным и качествеццщ 
показателям.

Н. ШЕПЕЛЕВА,
экономист цеха.

гранью. Валя — к слесарям:
— Вы нечему плохо отрегули

ровали щнинделя?
А тем в оправдание нечего ска

зать. Молча принялись за дело, 
устранили неполадки. Просят Ва
лентину:

—  Это не повторится. Только 
не пиши в газету.

Валя— член редколлегии стенга
зеты «Ролик», член цехового ко
митета И Ленинского райкома 
комсомола. Относится с высоким 
чувством ответственности к каж
дому деду, цоказьгвая пример, 
как надо выполнять свой партий
ный долг.

Я. ШЕВЧЕНКО, 
мастер смены коммунистиче
ского труда.
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В Колонном зале Дома Союзов 
17 июня открылась Всесоюзная кон
ференция советской общественности 
за мир, национальную независимость 
и разоружение. .

Здесь собрались советские сторон
ники мира, чтобы обсудить насущ
ные вопросы и задачи борьбы за мир.

В числе пятисот делегатов —  лю
ди самых различных национально
стей и профессий. Среди них - г  
председатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР Я. В. 
Пейве, маршал Советского Союза 
С. М. Буденный, академики М. В. 
Келдыш, М. Д. Миллионщиков, Д. В. 
Скобельцын, секретарь МГК КПСС 
Н. А. Кузнецов, первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов, посланцы 
всех союзных республик.

Присутствуют делегация Всемир
ного Совета Мира, глава постоянно
го представительства Национального 
фронта освобождения Южного Вьет
нама в СССР Данг Куанг Минь, сто
ронники мира из Бразилии, Греции, 
Цейлона, Парагвая, Югославии, Нор
вегии, Чили, студенты зарубежных 
стран, обучающиеся в Москве.

Всесоюзную конференцию пред
ставителей советской общественно
сти за мир, национальную незави
симость и разоружение открыл пред
седатель Советского комитета защи
ты мира Н. С. Тихонов.

В единодушно принятой повестке 
дня следующие вопросы:

1. Борьба советского народа про
тив империалистической агрессии, в 
поддержку национальной независи
мости народов, за мир и разоруже
ние;

2. Выборы делегации на Всемир
ный конгресс за мир, национальную 
независимость и разоружение;

3. Выборы Советского комитета 
защиты мира;

4. Принятие документов конферен
ции.

С докладом по первому пункту по
вестки дня выступил Н. С. Тихонов.

Наша конференция, сказал доклад
чик, приходит в момент серьезного 
ухудшения международной атмосфе
ры, когда народы всех континентов 
с большей остротой ощущают угро
зу своей безопасности. Провокации 
против социалистических стран и на
ционально-освободительного движе
ния переросли в ряде районов в от
крытые акты войны и агрессии. Се
годня все народы видят, кто прово
дит этот опасный курс. Это, прежде 
всего, господствующие круги США, 
открыто присвоившие себе функции 
мирового жандарма, бесцеремонно 
вмешивающиеся в дела других 
стран, насильственно навязывающие 
народам свои порядки. Усилиями 
этих 'Кругов ликвидированы плоды 
наметившейся было разрядки меж
дународной, напряженности и усили
лась угроза возникновения мировоц, 
войны.

Нас всех объединяет сейчас еди
ное чувство гневного возмущения! 
Мы не можем не поднять голос само
го решительного протеста против 
преступных действий империалисти
ческих агрессоров.

Докладчик отметил, что день ото 
дня принимает все более широкие 
масштабы разбойничья интервенция 
американского империализма в Юго- 
Восточной Азии. Пожар войны ох
ватил древнюю, мирную вьетнам
скую землю. На другом конце ми
ра, грубо попирая законы междуна
родного права, вооруженные силы 
США вторглись на территорию Доми
никанской Республики. Продолжают
ся провокации против героического 
острова Свободы — Кубы. Колони
заторы стараются беспощадно пода
вить освободительное движение на
родов в Конго, Анголе, Мозамбике, 
Южной Аравии, Северном Калиман
тане и в других местах.

Американские агрессоры действу
ют не одни. Активную поддержку их 
политике подавления освободитель
ных движений народов оказывают за
падногерманские милитаристы и ре
ваншисты, на поводу у США идут 
правящие круги Англии, запутав
шиеся в колониальных авантюрах на 
юге Аравийского полуострова и в 
районе Малайзии.

Мы собрались здесь, сказал Н. С. 
Тихонов, чтобы со всей беспощадно
стью разоблачить эти империалисти
ческие действия агрессоров, души
телей свободы народов. Мы про
тивники умиротворения агрессоров. 
Мюнхенский урок истории — убе
дительное свидетельство того, к чему 
это приводит. Мы не можем доволь
ствоваться только словами протеста. 
Мы, активные борцы за мир, люди 
дела. Империалистической агрессии 
мы противопоставляем единые дей
ствия всех свободолюбивых сил на
шей планеты.

Н. С. Тихонов подчеркивает, что 
американские империалисты, поста
вив своей задачей сломить сопротив
ление вьетнамского народа, несмотря 
на все отчаянные усилия, терпят в 
Южном Вьетнаме один провал за дру
гим. Из малых ручьев партизанских 
выступлений патриотическая борь
ба ныне превратилась в могучий по
ток народной войны, которую воз
главляет Национальный фронт осво
бождения Южного Вьетнама. В сво
их тщетных попытках спасти поло
жение Вашингтон отдал приказ сво
им вооруженным силам вступить в 
прямые военные действия с партиза
нами. Все это не может не вызвать 
всеобщего негодования. Все миролю
бивые силы нашей планеты горячо 
поддерживают борьбу доблестного 
вьетнамского народа.

Интересы сохранения всеобщего 
мира настоятельно требуют реши
тельного отпора политике агрессий. 
Пока не поздно, все миролюбивые 
силы призваны действовать сообща и 
решительно, чтобы в упорной борьбе 
остановить подясигателей войны, от
стоять мир.

Наши активные выступления в 
поддержку освободительной борьбы 
народов — это конкретные действия 
в защиту мира. Здесь, с этой трибу
ны, мы со всей силой всенародного 
гнева осулсдаем преступную войну 
американского' империализма против 
Южного Вьетнама, бандитские воз
душные налеты авиации США на 
братскую социалистическую страну 
■— Демократическую Республику 
Вьетнам.

Советские люди полностью и це
ликом поддерживают все практиче
ские меры, предпринятые Советским 
правительством для оказания помо
щи в борьбе братского вьетнамского 
народа против американских агрес
соров.

Весь свободолюбивый мир разде
ляет наши чувства. Большой размах 
во всех странах приняла междуна
родная Неделя солидарности с герои
ческим вьетнамским народом, прове
денная по решению Президиума Все
мирного Совета Мира с 23 по 30 мая. 
В эти дни не было ни одного уголка 
на нашей планете, где не проходили 
бы митинги- и демонстрации. Их уча
стники, охваченные 'единым порывом, 
заявили решительное: «нет!» проис
кам американского империализма на 
Индокитайском полуострове.

Рассказывая о могучей волне ми
тингов, собраний и демонстраций, 
прокатившейся по советской стране, 
докладчик отметил, что по инициа
тиве трудящихся в нашей стране 
развернулся сбор средств в поддерж
ку народа Вьетнама.

Мы не видим, продолжал доклад
чик, никакого противоречия в том, 
что сторонники мира, борясь за ук
репление мира, в то же время без
оговорочно поддерживают справед
ливую борьбу вьетнамского народа. 
Мы никогда не считали, что мир 
можно вымолить у империалистов, 
нет, мир можно и нужно завоевать. 
От того, какой отпор получат амери
канские агрессоры во Вьетнаме, за
висит, каков будет ход мировых со
бытий в ближайшее будущее 
пойдет ли дело к  тому, что агрессоры 
будут еще больше наглеть и расши
рять войну, или, наоборот, сорвав аг
рессию, народы надолго отучат аме
риканских агрессоров браться за 
оружие где-либо.

Советские люди, подчеркнул док
ладчик, с уверенностью смотрят в 
будущее. Они верят, что в результа
те настойчивой борьбы народов угро
за войны будет устранена, человече

MQCKBA. Вахиб Бетеддини из Ливана приехал в Москву в 1960 
году и поступил в Московский государственный художественный ин
ститут имени В. И. Сурикова. Здесь молодому художнику были пре
доставлены все условия для творческой работы и учебы. В институте 
он приобрел много друзей, быстро изучил русский язык. Теперь Ва
хиб Бетеддини — студент 5-го курса факультета живописи. Большая 
часть картин и рисунков, созданных им, написана на темы из ливан
ской жизни. Сейчас молодой художник готовится к защите своей 
дипломной работы.

НА СНИМКЕ: Вахиб Бетеддини (слева) в мастерской советского 
художника Ю. А. Походаева.

(Фотохроника ТАСС).

Всесоюзная конференция в Москве
ство избавится от тягот гонки воору
жений и постоянной опасности ядер- 
ного конфликта.

Говоря о предстоящем Всемирном 
конгрессе за мир, национальную не
зависимость и разоружение, который 
состоится с 10 по 15 июля в Хель
синки, Н. С. Тихонов отметил, что 
конгресс имеет важную особенность. 
В его девизе рядом стоят борьба за 
мир и разоружение и борьба за на
циональную независимость народов. 
Это —  новый момент, говорящий о 
том, что происходит закономерное 
сближение движения за мир и сил 
национально-освободительного дви
жения. .

Советские борцы за мир идут на 
конгресс в Хельсинки с твердой ре
шимостью вместе со всеми народа
ми планеты отстоять интересы • со
хранения всеобщего мира. Мы, со
ветские люди, едины со своим пра
вительством в твердой решимости 
неуклонно проводить политику под
держки национально-освободительной 
борьбы, помощи народам, подверга
ющимся нападению империализма.

Советское движение за мир яв
ляется неразрывной частью велико
го движения нашего времени—  все
мирного движения сторонников ми
ра. Сегодня на конференции мы хо
тели бы вновь подтвердить наше 
неуклонное стремление делать все 
для того, чтобы движение за мир 
стало еще шире, еще сильнее.

В заключительной части доклада 
Н. С. Тихонов рассказал о деятельно
сти Советского комитета защиты ми
ра за прошедшие три года. Междуна
родные связи, установленные коми
тетом, многообразны и широки. Коми
тет поддерживает и развивает дру
жеские контакты со всеми нацио
нальными движениями защиты мира. 
За последнее время Советский Союз 
посетили представители движения 
за мир более чем Из 80 стран. Пе
реговоры, откровенные дискуссии, 
задушевные встречи дают возмож
ность достичь большего взаимопо
нимания, большего единодушия в по
исках новых путей борьбы за мир.

Надо действовать в единении и 
глубоком сознании, которое объеди
няет миллионы, сказал докладчик. 
Обуздать империалистических про
вокаторов войны, сделать все для 
поддержания мира во всем мире — 
вот основная благородная задача, 
за которую будут бороться пред
ставители всех свободолюбивых наро
дов мира в тесном сотрудничестве и 
братском понимании общей ответ
ственности за судьбы человечества.

Советские сторонники мира, все 
советские люди полны твердой реши
мости неуклонно проводить полити
ку мира и дружбы между народами, 
политику поддеряски борьбы свобо
долюбивых народов. Совместные дей
ствия, широкое сотрудничество ми
ролюбивых сил — это залог успеха 
в битве народов за прочный мир, за 
предотвращение мировой войны.

С содокладом по первому пункту 
повестки дня выступил секретарь 
ВЦСПС К. А. Гусейнов. События, про
исходящие в Юго-Восточной Азии, в 
особенности во Вьетнаме, сказал он, 
с особой тревогой приковывают к  
себе внимание всех прогрессивных 
людей мира. Пытаясь хоть как-то оп

равдать свой империалистический 
разбой в Индокитае, вызывающий 
гневное осуждение и протесты во 
всем мире, Вашингтон утверждает, 
будто десятки тысяч американских 
солдат находятся за десять тысяч ки
лометров от Америки только для то
го, чтобы «помочь народу Южного 
Вьетнама отстоять свободу и демокра
тию» «по просьбе законного юж
новьетнамского правительства». Но 
о каком законном правительстве мо
жет идти речь, когда только за пос
ледний год в Сайгоне произошло бо
же, десятка военных переворотов и 
Шнтрпереворотов, когда всему ми
ру очевидно, что все эти большие и 
маленькие марионетки, которые ук
рываются в Сайгоне под защитой 
американской военщины, больше 
всего на свете боятся своего соб
ственного народа.

Ё. А. Гусейнов подчеркнул, что 
Советское правительство, неизменно 
выступавшее с резким осуждением 
вмешательства США во внутренние 
дела Вьетнама, сразу же после нале
тов, американской авиации на ДРВ 
Предприняло решительные и энер
гичные меры по организации всесто
ронней помощи для отпора агрессии. 
Выражением активной поддержки 
Советским Союзом братского вьетнам
ского народа явились совместные со
ветско-вьетнамские коммюнике, под
писанные в результате переговоров 
между партийно-правительственными 
делегациями Советского Союза и ДРВ 
в Ханое и Москве. Эти документы 
отражают полное единодушие в оцен
ке создавшегося положения и в отно
шении дальнейших шагов, направ
ленных на ограждение безопасности 
И защиту суверенитета ДРВ.

Яркой демонстрацией братства, 
крепнущей солидарности с вьетнам
ским народом явилась вторая меж
дународная профсоюзная конферен
ция солидарности с борющимся на
родом Вьетнама в Ханое, созванная 
по инициативе ВФП. На конферен
ции, в работе которой принимала 
участие и делегация советских проф
союзов, звучали гневные голоса де
легатов, осуждающих агрессию СЦ1А 
во Вьетнаме, говорилось о тех прак
тических мерах, которые предпри
нимаются рабочим классом и проф
союзами в защиту вьетнамского на
рода. Конференция единогласно при
няла решение развернуть широкое 
движение борьбы за немедленное 
прекращение американской агрессии.

Во время пребывания в Ханое, 
сказал К. А. Гусейнов, мы воочию ви
дели сплоченность и решимость 
вьетнамского народа дать достойный 
отпор американским интервентам, 
отстоять свою независимость, мир 
и свободу. Авангардную роль в осво
бодительном движении играют также 
трудящиеся на юге страны. Несмот
ря на политику раскола, подкупа, 
репрессий, которую проводит ма
рионеточная клика по указке амери
канских империалистов, рабочий 
класс упорно сплачивает свои ряды. 
Партизанская война на юге превра
тилась в могучий поток народной 
войны, во главе которой встал На
циональный фронт освобождения Юж
ного Вьетнама. В настоящее время 
под его контролем уже находится че
тыре пятых территории Южного 
Вьетнама, на которой проживает де

сять миллионов человек из 14-мил
лионного населения.

Советская общественность едино
душно выступает в первых рядах 
всемирного движения солидарности 
с героическим вьетнамским народом. 
По всей нашей стране проходят мас
совые митинги и собрания, участни
ки которых не только клеймят позо
ром преступные действия американ
ской военщины, но и целиком одоб
ряют мероприятия Советского пра
вительства, направленное на укреп
ление обороноспособности ДРВ. Ты
сячи советских людей прислали 
письма с просьбой направить их доб
ровольцами во Вьетнам, чтобы пле
чом к плечу с братским вьетнамским 
народом дать достойный отпор зар
вавшимся агрессорам.

В заключение оратор подчеркнул, 
что отпор империалистической агрес
сии становится сегодня главным и 
наиболее жгучим вопросом борьбы 
за мир. Если в Юго-Восточной Азии 
агрессоры не будут остановлены, 
если они не уберутся оттуда, то вой
на, как пламя пожара, может пере
кинуться дальше, создать угрозу 
для других народов, для всего мира.

Обстановка требует сплочения, 
единства и активных действий всех 
миролюбивых и прогрессивных сил 
мира, чтобы заставить американских 
империалистов прекратить свою пре
ступную агрессию во Вьетнаме. С 
этой высокой трибуны от имени мил
лионов советских сторонников мира 
мы еще раз обращаемся ко всей ми
ровой общественности, ко всем чест
ным людям земли с призывом — 
объединить свои усилия в борьбе про
тив империалистических поджигате
лей войны. Советский Союз твердо 
стоит на позициях мира, но он всег
да готов обуздать любого агрессора, 
и цустр на этот счет не заблуждают
ся любители военных авантюр. Со
ветский народ до конца выполнит 
свой интернациональный долг по от
ношению к братскому вьетнамскому 
народу.

Затем начались прения.
***

Начинается обсуждение докладов.
Первым на трибуну поднимается 

слесарь-механик Первого государ
ственного часового завода А. В. Да
нилин.

— Москвичи, как и все люди,— го
ворит он,— очень хорошо знают, что 
такое война, что такое иностранная 
интервенция. Мы, труженики Моск
вы —  города-героя, обращаемся ко 
всем народам мира: активнее под
нимайтесь на борьбу за мир, за 
прекращение американской агрессии 
в Юго-Восточной Азии. Мы с вами, 
борцы против агрессии империали
стов. Мир, свободу и счастье герои
ческому народу Вьетнама!

G большим вниманием участники 
конференции прослушали выступле
ние главы постоянного представи
тельства Национального фронта ос
вобождения Южного Вьетнама в 
СССР Данг Куанг Миня.

Требования прекратить агрессив
ную войну американских империа
листов, серьезно угрожающих миру 
в Индокитае и во всем мире, отме
тил он, являются самыми насущны
ми требованиями. Это — централь
ный вопрос движения за мир и на
циональное освобождение в наши

а р у м
Конференция стран содружества наций открылась

ЛОНДОН, 17 июня. (ТАСС). 
Здесь под председательством 
Гарольда Вильсона открылась 
14-я конференция премьер-ми
нистров стран содружества на
ций. В ней участвуют делега-

Польско-иранское 
торговое соглашение*

: ВАРШАВА. (ТАСС). Здесь под
писаны торговое и платежное 

; польско-иранские соглашения. 
Польша будет экспортировать в 
Иран комплектное промышлен
ное оборудование, станки, тек
стильные и сельскохозяйствен
ные машины, химикаты, прокат 
и др. Из Ирана в Польшу будут 
импортироваться хлопок, древе- 
сина, кожа, шерсть, концентриро- 
ванные корма, рис, минеральные 

; удобрения, руды цветных метал- < 
лов, асбест,

Еще одна военная 
база на Бахрейне
КАИР, 17 июня. (ТАСС), 

Англия строит на Бахрейне во
енную базу для запуску ракет 
«Земля—воздух», сообщает из 
Кувейта корреспондент агент
ства МЕН, Ссылаясь на кувейт
скую газету «Ат-талиа», кор
респондент отмечает, что на 
острове наблюдается интенсив
ное передвижение английских 
военных подразделений, По 
мнению местных наблюдателей, 
указывает корреспондент МЕН,

( нынешнее передвижение воин
ских подразделений Англии 
связано с английским «секрет
ным планом вмешательства во 
внутренние дела Кувейта».

ции 21 страны; 17 из них пред
ставлены премьер-министрами 
или президентами. Конферен
ция, которая продлится до 25 
июня, собралась в обстановке 
острых разногласий между чле
нами содружества.

Конкретная повестка дня кон
ференции, которая будет прохо
дить за закрытыми дверями, 
еще не известна. Она будет оп
ределена на первом заседании. 
Однако уже сейчас можно ска
зать, что в центре внимания 
конференции будут такие вопро
сы, как события во Вьетнаме и 
отношение к ним Англии, торго
вые проблемы содружества, ра
совая дискриминация в Англии 
в отношении выходцев из стран 
содружества, отношения между 
Востоком и Западом и пробле
ма разоружения.

А г р е с с о р ы  
не унимаются
ХАНОЙ, 17 июня. (ТАСС). 

Американские самолеты, бази
рующиеся на авианосцах седь
мого флота, совершили вчера 
налеты на населенные пункты 
и экономические объекты в про
винциях Нге-Ан, Ха-Тинь, Тхань- 
Хоа и Нинь-Бинь. Другая груп
па самолетов подвергла бомбар
дировке экономические объек
ты в провинции Шон-Ла. Об 
этом сообщается сегодня в пос
лании миссии связи верховного 
командования Вьетнамской на
родной армии, направленном 
Международной комиссии по на
блюдению и контролю во Вьет
наме.

В СОВЕТЕ
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). 

Совет Безопасности, собравшийся 
вчера, чтобы продолжить рассмот
рение вопроса о вооруженном вме
шательстве СВДА во внутренние 
дела Доминиканской Республики, 
оказался перед фактом нового 
агрессивного акта американских 
интервентов. 15 июня американ
ские войска осуществили разбой
ничье нападение на район Санто- 
Доминго, контролируемый консти
туционным правительством, и за
хватили значительную часть этого 
района. Артиллерийский и мино
метный обстрел города американ
скими войсками и отрядами хунты 
привел к значительным жертвам 
среди гражданского населения и 
бойцов армии правительства Най
ма ньо.

Генеральный секретарь ООН 
У Тан в докладе Совету сообщил, 
что его личный представитель в 
доминиканской столице Хосе Май- 
обре встретился с Кааманьо, кото
рый уведомил его о том, что аме
риканские войска вначале обстре
ляли из пулеметов районы консти
туционалистов, а затем открыли 
огонь из 105-миллиметровых без
откатных орудий и из 125-милли
метровых минометов. Одновремен
но войска интервентов, располо
женные в районе электростанции, 
начали наступление на юго-восточ
ный сектор города.

Новый провокационный акт аме-
риканских интервентов был зара
нее запланирован и является не 
только средством давления на,кон
ституционное правительство, что
бы вынудить его подчиниться аме
риканскому диктату, но и подго
товкой к кровавой расправе над 
восставшим народом Санто-Домин
го.

В докладе У Тана отмечается, 
что 15 и 16 июня радио Санто-До
минго, контролируемое хунтой ге
нерала Имберта, и радиостанция в 
Са-н-Исидро, которая находится в 
руках генерала Весин-и-Весина, 
непрерывно передавали «поджига
тельские речи». Радиостанции при
зывают гражданское население 
сотрудничать с войсками хунты.

дни. Мы хотели бы, чтобы собираю
щийся в июле Всемирный конгресс 
мира в Хельсинки стал главным 
центром расширения и укрепления 
солидарности и единства общегр 
фронта народов мира в поддержку 
Вьетнама,

В заключение Данг Куанг Минь 
сказал, что вьетнамский народ в 
своей справедливой борьбе ощущает 
все более широкую и активную под
держку, искреннюю и бескорыстную 
помощь со стороны Советского Союза, 
Китая, всего социалистического ла
геря, всех миролюбивых народов ми
ра.

Выступает академик М. Д. Мил
лионщиков. Ученые Советского Сою
за, заявил он, являются активными 
борцами за мир и всеобщее, разору
жение, строителями коммунистиче
ского общества, на знамени которого 
написано «Мир и труд!».

М. Д. Миллионщиков отметил, что 
ученые многих стран осуждают пре
ступные действия США во Вьетнаме 
и в Доминиканской Республике, при
менение американской военщиной от
равляющих веществ во Вьетнаме. 
Поэтому задача ученых состоит в 
том, чтобы всем своим авторитетом 
добиваться немедленного прекраще
ния американской агрессии.

Жозуе де Кастро (Бразилия) зая
вил, что события во Вьетнаме и Сан
то-Доминго демонстрируют презре
ние империалистических агрессоров 
к человеческому миру, к человече
скому достоинству.

Заместитель председателя Совет
ского комитета солидарности стран 
Азии и Африки В. 11. Терешкин под
черкнул, что между борьбой за все
общий мир и борьбой за националь
ное освобождение всех без исключе
ния народов есть неразрывная связь.

В. И. Терешкин сказал, что совет
ская общественность и впредь будет 
тесно сотрудничать с представитель
ством Фронта национального осво
бождения Южного Вьетнама в Совет
ском Свюзе, чтобы помочь вьетнам
скому народу как можно скорее 
одержать победу, решительную и 
окончательную.

От борцов за мир Объединенной 
Арабской Республики делегатов Все
союзной конференции приветствовал 
депутат парламента ОАР Магди Ху
сейн. Он заявил, что его соотечест
венники поддерживают усилия Все
мирного Совета Мира в защиту мира 
на земце. Магди Хусейн провозгла
сил здравицу в честь народов Совет
ского Союза — последовательных 
борцов за мир во всем мире.

V
На вечернем заседании продолжа

лось обсуждение доклада Н. С. Тихсн 
нова и содоклада К. А. Гусейнова.

Представитель общественности Ле
нинграда Б. А. Попов в своем вы- 
ступленци сказал, что конференция 
советских сторонников мира сыграет 
важную роль в мобилизации миро
вого общественного мнения против 
роста военной опасности. Мне хоте
лось бы, сказал оратор, привлечь 
внимание борцов за мир к авантюре 
американского империализма против 
свободолюбивого народа Доминикан
ской Республики.

Ленинградская делегация сторон
ников мира, заявил Б. А. Попов, про
сит включить в проект резолюции, 
которая будет принята, осуждение 
американской интервенции в Доми
никанской Республике.

Выступает ректор Ташкентского 
университета А. С. Садыков. Мы не 
можем забывать, говорит он, чти 
есть в мире страны, народы которых 
лишены возможности мирно тру
диться и жить, страны, где бомбы и 
напалм разрушают и сжигают все, 
что создается руками людей, где 
вновь разгорается пожар войны. Мы 
глубоко верим, что вьетнамский на
род одержит победу в войне против 
американских агрессоров, что народ 
Доминиканской Республики выкинет 
со своего прекрасного острова амери
канских интервентов. Мы верим по
тому, что история убеждает: у коло
ниализма и империализма нет буду
щего.

Глава делегации Всемирного Сове
та Мира депутат финляндского пар
ламента Вейко Свинхувуд передал 
участникам конференции горячий 
иривер от Президиума и секретариа
та Всемирного Совета Мира, а также 
от сторонников мира Финляндии. 
Вейко Свинхувуд рассказал о подго
товке и программе проведения кон- 
гресса в Хельсинки.

Действительный член Академии 
цаук Украинской ССР, председатель 
Украинского комитета защиты мира 
В. П. Комиссаренко отметал, что ук
раинские сторонники мира, идя на  ̂
встречу Всемирному конгрессу в 
Хельсинки, вносят свою долю труда 
в расширение и укрепление связей 
советских сторонников мира с ми
ролюбивыми организациями и дви
жениями зарубежных стран. Идеи 
этого Всемирного форума, заявил ора
тор, близки и дороги трудящимся 
Украины.

От французских сторонников ми
ра участникам конференции передал 
горячий привет секретарь Всеобщей 
конфедерации труда Жан Шеффер. Он 
отметил, что французы связаны чув
ством глубокой человеческой солидар
ности с жертвами агрессии в Юго- 
Восточной Азии не только потому, 
что здесь имеет место угроза миру, 
но еще и потому, что, будучи фран
цузами, они находятся в особом доя
ру перед вьетнамскими братьями. Ко
лонизация Индонезии Францией в 
прошлом веке, эксплуатация, объек
том которой эта территория была в 
течение десятков лет, война, кото
рую Франция вела против патриотов 
Индокитая, >— все это делалось от 
имени французского народа.

Но наши вьетнамские друзья зна
ют, продолжал Жан Шеффер, как 
много было французов, поддерживав
ших их борьбу. Патриоты Вьетнама 
не спутают французский народ с 
капиталистами, которые в равной 
мере являются и нашими противни
ками,

С речами на конференции высту
пили также генерал армии, Герой: 
Советского Союза А. А. Лучинский, 
секретари ВЦСПС Н. И. Романов, 
член президиума Комитета совет
ских женщин поэтесса Е. В. Шеве
лева, член Всемирного'Совета Мира 
митрополит Крутицкий и Коломен
ский Пимен, писатель С. С. Наров
чатов, учительница средней школы 
Еревана Н. С, Цатинян, член редкол
легии газеты «Правда» В. Н. Не
красов, член Всемирного Совета Ми
ра Г. Г. Абашидзе, академик Е. К. 
Федоров.

18-го июня Всесоюзная конферен
ция продолжала свою рйботу.

(ТАСС).

Е30ПАСН0СТИ ООН
которые «могут войти в город в 
любой момент».

Генерал Ал зим, командующий 
так называемыми «межамерикан
скими силами», на встрече с Май- 
обре с предельным цинизмом за
явил, что оккупация новых квар
талов стала необходимой в интере
сах «межамериканских сил».

Он утверждал, будто войска 
Кааманьо первыми нарушали со
глашение о прекращении огня. Эта 
лживая версия была педантично 
повторена в Совете Безопасности 
делегатом США Чарльзом Йостом.

Представитель конституционно
го правительства Доминиканской 
Республики в ООН Рубен Враче, 
разоблачая попытки делегата 
США ввести в заблуждение обще
ственность, сообщил Совету, что 
войска Кааманьо, несмотря на 
непрекращающиеся провокации, не 
допускали со своей стороны ника
ких нарушений договоренности о 
прекращении огня и были вынуж
дены дать отпор только после то
го, как американские войска в 
8.30 утра возобновили вчера воен
ные действия. На жилые кварта
лы города обрушилось 600 мин, 
67 жителей убиты, несколько сот 
ранены. Таково лицо «доктрины 
Джонсона» — возрождение поли
тики большой дубинки, которая, 
как подчеркнул Враче, представ
ляет угрозу всем народам Латин
ской Америки. Он указал, что до
миниканский народ будет продол
жать борьбу до тех пор, пока не 
положит конец американской ок
купации.

Представитель СССР Н- Т. Фе
доренко призвал Совет Безопасно
сти со всей тщательностью рас
смотреть обращение министра 
иностранных дел конституционно
го правительства Хоттина Кури 
председателю Совета. В этих теле
граммах Кури от имеци конститу
ционного правительства осудил ин
тервенцию США и указал, что 
она, «будучи нарушением основ
ных принципов международного 
права, превращается в ужасный 
кошмар кровопролития, пыток и 
смерти для всего нашего народа».

Кури уцазад, что правительство

Соединенных Штатов пытается на
вязать Доминиканской Республи
ке свою опеку и правительства 
по своему выбору. Оно несет от
ветственность за систематические 
нарушения перемирия и акты генот 
ццда, совершаемые хунтой гене
рала Имберта. Конституционное 
правительство расценивает пози
цию организации американских го
сударств, как «чисто интервенцио
нистскую», поскольку эта организа
ция превратила «войска интервен
тов в межамериканские вооружен
ные силы и поспешила легализо
вать интервенцию».

Советская делегация поддержа
ла предложения о расследовании 
личным представителем генераль
ного секретаря ООН фактов нару
шения прав человека хунтой Им
берта.

Н. Т. Федоренко предложил для 
продолжения рассмотрения вопро
са о вооруженном вмешательстве 
США провести выездную сессию 
Совета Безопасности в Санто-До
минго — в столице страны, став
шей жертвой агрессии. Проведе
ние выездной сессии Совета, ска
зал он, могло бы дать возможность 
всем членам Совета непосредствен
но на месте ознакомиться с обста
новкой и найти средства оградить 
суверенитет и национальную неза
висимость Доминиканской Респуб
лики, пресечь оккупацию страны 
вооруженными силами Соединен!: 
пых Штатов. Предложение пред
ставителя СССР вызвало явную 
растерянность в американской де
легации. Чарльз Пост назвал эту 
инициативу «беспрецедентной» и 
сказал, что не дело Совета Без
опасности «путешествовать». Пред
ставитель СССР Н. Т. Федоренко 
посоветовал американскому делега
ту внимательно изучить Устав а 
напомнил, что Устав ООН специ
ально предусматривает, что засе
дания Совета Безопасности могут 
происходить не только в щгаб- 
квартире ООН, но и во всяком дру
гом месте, которое, по мнению Со
вета, способствует его' работе.

Следующее заседание Совета 
Безопасности состоится 18 июня.

ч
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{ П Е Р Е Д  Н О В Ы М И  М А Р Ш Р У Т А М И Д Л Я  ВАС,

Богаты недра Томской области нефтью и газом. Открыты 
только первые месторождения, и геологам предстоит еще изу
чить огромные пространства заболоченных таежных земель. 
В первых рядах разведчиков недр идут геофизики, которые с 
помощью современных приборов определяют места для буре
ния глубоких скважин.

Горячая пора сейчас у геофизиков. Часть специалистов об
рабатывает материалы, полученные в зимний полевой се
зон. На этой работе только в г. Колпашеве занято более 100 
инженеров и техников. Хорошо, с творческим подъемом ведут
ся работы в группах, руководимых инженерами Г. И. Берли- 
ным, В. В. Дудиным, Е. С. Шляхтером.

Другая, значительно большая часть работников экспедиции, 
ведет подготовку к предстоящему зимнему полевому сезону. 
От них зависят успехи будущих работ. С первых дней навит 
гации в г. Колпашево на ремонт идет из полевых партий тех
ника. Механическим мастерским экспедиции за короткое ле

то предстоит отремонтировать более 110 тяжелых тракторов, 
самоходных буровых агрегатов и вездеходов. Все эти техни
ческие средства должны быть завезены в навигацию для зим
них полевых партий сезона 1965— 66 годов.

Маршруты партий охватят огромные пространства области 
от села Новый Васюган на западе до поселка Кананак на 
востоке и от г. Колпашева на юге до села Александровское на 
севере. Кроме аппаратуры, транспортных средств и оборудо
вания, на базы партий должно быть завезено много материа
лов и полевого снаряжения. Общий объем грузоперевозок по 
воде в 1965 году составит около 5 миллионов тонна-километ
ров. Мы рассчитываем на то, что коллектив РЭБ Новосибир
ского территориального геологического управления справится 
с перевозкой наших грузов.

'  В. КОНДРАШОВ, 
начальник Средне-Обской комплексной геофизической 
экспедиции.

[ З А М Е Т К И  
Ф Е Н О Л и Г  А

g  В М ИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

1  И н ж е н е р 
|  коллекционирует... мосты
is Ученые Ленинградского 
5  института инженеров же- 
5Е лезнодорожного транспор- 
5  та считают, что увлечение 
S  инженера Владимира Че- 
Е  мены оказало науке не- 
Е  оценимую услугу: его соб- 
S  рание фотографий и ри- 
Е  сунков «мосты всего ми- 
5  ра» не имеет себе равных.
=  Свою коллекцию Чеме- 
Е  на начал создавать 57 лет 
Е= назад. В его альбомах три 
S  тысячи изображений мо- 
S  стов. Уникальные антич- 
ЕЕ ные сооружения, предназ- 
S  начавшиеся для надзем- 
5S ыых водопроводов, сосед- 
g  ствуют в коллекции с ви- 
55 дами мостов Нью-Йорка,
■я Ленинграда, Лондона, г о  
55- родов Скандинавии, тран- 
ез спортными магистралями,
S  пересекающими крупней- 
Э  шие реки мира.

Иллюстрированную ис- 
5 торию мирового мосто- 

S  строения Владимир Чеме- 
Е  на передал в дар институ- 
S  ту инженеров железнодо- 
g  рошного транспорта.

|  «Засы... в пищеводе
В кабинете хирурга 

Е  Брянской областной боль- 
Е  ницы' Т. Петухова создан 
Е  своеобразный «музей» 
в  инородных тел, извлечен- 
Е  ных из пищевода челове- 
в  ка. Чего здесь только нетП 
в  Разнообразные монеты,,
В  пуговицы, металлические 
в  шарики, булавки, иглы.,
Е  Один рассеянный шахма- 
з  тист проглотил даже воз 
з  время игры ферзя.

~  На днях «музей» попол
нился новым «экспона- 

з  том»: из пищевода были.
извлечены ручные часы 

5  «Победа».
(ТАСС).

1  ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

ЗМТОГРУДЫЙ РЫЦАРЬ
За Томью, в сосновом бору, 

цвел ирис и тосковали ку
кушки. Безродные, они буди
ли в сердце тревогу, звали в 
край далекий и неизведан
ный.

Шагаю под сводами знако
мых сосен, вслушиваюсь в 
голоса птиц. Среди редкого 
кустарника суетятся дрозды, 
рябинники, где-то на лугах 
скрипит коростель. Совсем 
рядом прозвучали громкие 
флейтовые песни. Это были 
иволги.

Пробрался сквозь цепкие 
заросли белой таволги, пере
сек горящую от цветущих 
огоньков поляну и остановил
ся под старой березой. Метрах 
в тридцати, в ветвях такой же 
березы, перепархивали четы
ре ярко-желтые птицы, разме
рами чуть побольше скворца. 
Мелькая в зелени, они шумно 
ссорились, пополняя лес 
громким пересвистом. Долго 
не мог понять причины их 
раздора. Но вот па одной из 
веток заметил иволгу-са-

мочку. Скромнее других окра
шенная и не такая голоси
стая, она чем-то приворожила 
остальных. Каждый из золо
тогрудых рыцарей старался 
обратить ее внимание на се
бя. Но она спокойно наблюда
ла за их потасовкой.

А потасовка была невообра
зимая. Птицы разом кидались 
друг на друга, сцеплялись, 
превращаясь в сверкающий 
слиток золота. Комок падал с 
ветвей, но, не долетая до зем
ли, рассыпался. Словно стре
лы, ныряли они в листву и 
вновь сцеплялись. Вот, кажет
ся, определился победитель, 
он, пожалуй, не отличался от 
других, разве что голос по
нежнее.

Он, наконец, приблизился к 
самке. Пропев что-то друг 
другу, птицы уже собрались 
улетать, как вдруг над поля
ной со свистом проскользнул 
ястреб-перепелятник. Самоч

ка, юркнув в листву, где-то 
затаилась, а самец-иволга ки
нулся навстречу хищнику.

Птицы столкнулись в возду
хе. Упали на землю. Иволга 
вспорхнула первой. Пронзи

тельно вскрикивая, она вновь 
кинулась на ястреба, отчаян
но долбя его клювом и засы
пая ударами крыльев. Ма
ленький комочек бесстрашно 
бился с большой хищной пти
цей. В этом было что-то по
разительное.

Когда я подбежал к месту 
схватки, было уже поздно. 
Ястреб успел сжать иволгу в 
своих острых, крючковатых 
когтях.

Храбрый рыцарь был еще 
жив. Я осторожно взял его 
в руки. Птица слабо встрепе
нулась, посмотрела небольши
ми влажными глазами и, слег
ка приоткрыв свой светло- 
желтый клювик, запела. По
том еще раз, потише, и, нако
нец, в последний, едва слыш
но.

Б. ВОДОПЬЯНОВ, 
инженер.

ФШЗЕЬШШ
В б л иж а йш ие  дни  вы ход ит на э кр а н ы  Том ска  

новы й ф ильм  производства студ и и  «М осфильм» — 
«Где ты  теперь, М аксим?». Это р а сска з  о начале 
сам остоятельной  ж и зн и  ю нош ей в труд ны е  после
военны е годы , о ф орм ировании  и х  хар акте ра .

Герой новой кин о ко м е д ии  «Где ты , моя Зуль
фия?» (производство студ и и  «Узбекф ильм») Бах
ти я р  путеш ествуе т  по У зб е ки ста н у  в п о и ска х  
лю бим ой д е в уш ки . М н оги х  людей встречает он, 
разделяя и х  радости, пом огая им в тр у д н у ю  м и
н у ту . З ритель уви д и т  на экр а не  У зб екистан , по
зн а ко м и тся  с песням и, танцам и его народа. А втор 
сценария  новой кин о ко м е д ии  — известны й  у зб е к 
с к и й  писатель и ки н о д р а м а тур г Рахм ат Ф айзи .

Кйноповесть  «Когда уле таю т аисты » производ
ства студии  «М олдова-фильм» — ги м н  земле и че- 
л О ве ку -тр уж е н и ку . Это р а сска з  о старом ви но гр а 
даре К ри сти ане  Л уке , понявш ем , что бессмертие 
человека — в его д об ры х делах.

П овторно вы ход и т  на э кр а н  ф ильм «Ю жны й 
узел» производства студ и и  имени А. П. Д овж ен
ко . Ф ил ьм  посвящ ен гер о и зм у  людей в годы  Ве
л и ко й  О течественной войны .

Гневны м  протестом  пр отив  власти денег, против  
поклонения золотом у тельцу зв у ч и т  ф ильм «Ко
стю м  почти  новы й» производства ки н о студ и и  
«Камера» (Польша).

Свою са ти р и че скую  ком едию  «И нспе ктор  и н к о г 
нито» пр огресси вн ы й  и та л ьян ский - реж иссер 
Л. Дзам па, известность ко то р о м у  принесли  его ан
тивоенны е и а н тиф а ш истски е  ф ильм ы  «Ж ить в 
мире» и «Трудны е годы », создал по  мотивам го 
голевско го  «Ревизора». Но действие он перенес в 
И талию  эпохи  ф аш изм а и вы см еивает по ря д ки  и 
нравы  ф аш истской  И талии. Ф ильм  са ти ри чески  
заострен, о строум н ы  д иалоги . Верится, что  это 
принесет «И н спе ктор у  и н ко гн и то »  заслуж ен н ы й  
успе х : ’ аиь о\1 ‘ . -Э»*

В центре ф ильма «Лю бовь одного вечера», пр о 
изводства ки н о студ и и  «Бухарест» (Р ум ы ния ) — 
судьба трех  сестер, ко то р ы х  нищ ета заставляла 
м ириться с ун и ж е н и я м и  и невзгодам и. Человеч
ное отнош ение односельчан, д оверивш их им от
ветственную  работу, пом огает ж е н щ и н а м  обрести 
уверенность в своих силах.

А. КОРНИЕНКО.

Табак перед судом медицины

гипертонической болезни, 
грудной жабы, инфаркта 
миокарда. Каждый врач зна
ет, что никотин учащает

Может ли оставаться рав- но, оно способствует разви- табачная смола. Доказано, 
нодушным врач, когда видит, тию болезней и сокращает что неоднократное смазыва- 

5  что из-за вредных привычек, жизнь? Да, никотин в самом ние ею кожи животного вско- 
5  неправильного образа жизни деле влияет на эмоции и ум- ре вызывает рак.
_  люди теряют самое ценное, ственную деятельность. Но В последнее время, табаку 
5  что дала им природа, — здо- как влияет? Пагубно! При си- предъявлены еще более th
is ровье? А ведь его не воэвра- стематическом употреблении зкелые обвинения. Ученые 

£  тишь! табака изменяются стенки США доказывают, что ку-
Самая «популярная», по- сосудов, чаще развивается рильщики всю свою жизнь 

£  жалуй, из вредных привычек склероз, повышается опас- «взрывают» смертоносные 
£  — курение. В 1560 году Жан ность спазмов. Никотин обед- «полониевые бомбы», по- Е Нико (отсюда и никотин) — няет кровь, притекающую к скольку в табачном дыме со
ей. французский посол при лис- мозгу, кислородом — неуди- держится значительное коли- Е сабонском дворе — препод- вительно, что со временем у чество радиоактивного поло- 
£  нес французской королеве многих курильщиков снижа- ния. Такое регулярное облу- Е Екатерине Медичи табачные ется память и, в известной чение превышает пределы Е листья, которые обладали, мере, трудоспособность, по- безопасности, большие коли- 
Е  по его мнению, свойством является раздражительность, чества радиоактивного веще- Е уничтожать болезни головы. Длительное курение заметно ства оседают в легочной тка- Е Екатерина Медичи и ее сын ухудшает работу и тех отде- ни и открывают прямой путь Е Франциск, страдавшие же- лов нервной системы, кото- к заболеваниям, 
g стокими головными болями, рые регулируют деятельность Не последнюю роль игра- 
g  приняли подарок с радостью, внутренних органов, в пер- ет табак и в развитии сердеч- 
g  по совету посла они нюхали вую очередь легких, сердца, но-сосудистых расстройств— 
К  порошок из листьев чудодей- желудочно-кишечного тракта.Е ственпого растения. Мода на Никотин — сильный яд, и, 
g  «порошок королевы» быстро пожалуй, нет таких систем и 
g  распространилась в Париже, органов человеческого тела,
S  а потом во всей Франции и которые бы от него не стра- сердцебиение и повышает 
з за ее пределами. дали. Это специфический раз- артериальное давление; до-

Почему же «заморское дражитель слизистой оболоч- статочно выкурить одну си- 
5  зелье» с такой легкостью за- ки верхних дыхательных пу- гарету, чтобы изменился 
5  воевало поистине всемирное тей, не случайно хронические ритм сокращений сердечной 
з признание? При курении про- ларингиты и бронхиты — не- мышцы, а после двух сига- Е исходит сухая перегонка та- изменные спутники куриль- рет уже повышается кровя- Е бака и образуются разные щиков. Табачный дым делает ное давление и ухудшается 

S  химические продукты, в том дыхание поверхностным, спо- кровоток в нижних конечно- Е числе и никотин. Попадая собствует спазму бронхов, стях.
£  через легкие в кровь, нико- расширению легких и неред- Особенно вредят сердцу Е тин разносится по телу, на ко развитию хронической эм- глубокие затяжки — сначала Е некоторое (непродолжитель- физемы — болезни, которая табачный дым подстегивает 
£  ное) время расширяет сосу- крайне трудно поддается ле- сердце, а затем значительно 
g ды мозга и вызывает чувство чению. его ослабляет. Да иначе и
g  удовлетворенности, благопо- Подсчитано, что одна па- быть не может — венечные
S  лучия. Человеку нравится пироса дает при сгорании два сосуды суживаются, приток 
g  зто ощущение, ему хочется литра дыма, а в каждом его крови к сердечной мышце 
g испытать его еще и еще раз, кубическом сантиметре со- сокращается, а тут еще гор- 
g  и курение превращается по- держится около 600.000 мель- моны, в избытке поступаю- 
g  степенно в сложный услов- чайших частиц сажи. За 30 щие в кровь под воздействи- 
g  ный рефлекс. Подкрепляют лет, выкуривая ежедневно ем никотина, жадно «съеда- 
g  его и некоторые, доставляю- всего по 5 папирос, человек ют» запасы кислорода в 
-  щие удовольствие ритуаль- вводит в свои легкие до 4 сердце. Кстати говоря, ника- 
з ные элементы — вкусно ды- триллионов частиц табачной кие фильтры в мундштуках 

£  мящаяся сигарета или труб- сажи. Они в подавляющем не предохраняют сердце и 
з  ка, пощелкивающий портси- большинстве оседают в лег- сосуды от пагубной отравы. 
5 гар. Желание курить усили- ких и на слизистой оболочке Чтобы сделать папиросы ме- Е вают также обильная ©да, верхних дыхательных путей нее вредными, необходимо Е алкогольные напитки, отри- и только ничтожная их часть уменьшить содержание в та- 

S  дательные эмоции, в извест- выводится наружу.

стной кишки.
Вспомните свою первую 

папиросу, ощущения после 
нее были пренеприятные — 
головокружение, , тошнота. 
Потом эти явления проходят, 
и человек привыкает, втяги
вается, приобретает вредную 
привычку, а освободиться от 
нее не так-то легко, нужны 
твердая воля, настойчивость, 
решимость раз и навсегда 
покончить с «табачным
зельем».

Известный ученый Бехте
рев предложил метод само
внушения, способный оказать 
помощь человеку, бросающе 
му курить. Нужно утром и 
вечером перед сном, по не
скольку раз мысленно или 
вслух произносить фразу: «Я 
должен и могу оставить ку
рение, это мне только на 
пользу». Полезно укреплять 
нервную систему гимнасти
кой, водными процедурами, 
воздушными или солнечными 
ваннами. Не следует бояться 
прибавки в весе, если ограни
чить потребление мучных 
изделий, сладостей и жиров.

Знаменитый физиолог 
И. П. Павлов с полным осно
ванием писал: «Не пейте ви
на, не огорчайте сердце та
бачищем — и проживете 
столько лет, сколько жил 
Тициан!».

Н. ЗАНОЗДРА,
доктор медицинских наук

_____ | _________
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Декоративное оформление 
в современном стиле... Оно 
требует внимания, заботы и 
некоторых знаний. В этой 
корреспонденции хотелось 
бы дать несколько советов о 
том, как лучше, красивее 
использовать цветы в комна-

Комнатные цветы есть 
почти в каждой квартире, а 
когда начинается весна, то 
редко кто не стремится при
обрести букетик. Но обычно 
комнатные цветы стоят на по
доконниках, на специальных 
высоких подставках, а неред
ко в углах на табуретках и 
тумбочках. А букеты срезан
ных цветов большей частью 
стоят на столе или комоде в 
высокой вазе. Такое исполь
зование цветов нё всегда ук
рашает квартиру. Наоборот, 
во многих случаях неумело 
расставленные горшки с цве
тами загромождают комнату, 
делают ее темной и неуют
ной.

Как лучше украсить квар
тиру цветами? Ответ на этот 
вопрос дать затруднительно, 
так как каждая комната име
ет свои особенности и требу
ет, если можно так выразить
ся, индивидуального подхода. 
Но в каждой комнате есть 
стены, простенки. Как их ук
расить в современном сти
ле, об этом несколько со
ветов, можно, дать.

...Длинный простенок меж
ду окнами. Картину сюда по
весить нельзя — она будет 
выглядеть громоздко, да и 
свет на нее падает плохо. 
Повесить фотографию — не 
модно, декоративную таре
лочку — она уже висит на 
другой стенке. Тогда займи
те этот простенок вот такой 
декоративной решеткой, как 
на рисунке слева вверху. 
Делается она из тонкого 
пруткового железа. В квад
ратах решетки крепятся ме
таллические кольца неболь
шого размера — 8 — 10
сантиметров в диаметре. В 
них и вставляются горшоч
ки с цветочными растения
ми. Некоторые горшки мож
но заменить вазочками и в 
них поставить небольшие бу
кетики, это уже дело вкуса 
хозяйки. На нашей решетке 
верхнее кольцо, например, 
занято керамической вазой с 
традесканцией, во втором по
мещен горшочек с хлорофи- 
тумом, в третьем — плющ, в 
четвертом — тетранема. Эти 
растения, разнообразные по 
своим декоративным качест
вам, на такой решетке вы
глядят очень хорошо. Про
стенок не перегружен зе
ленью, а сама решетка созда

ст легкий не утомляющий 
глаз орнамент.

Этот же (или другой) про
стенок можно занять и дру
гой композицией, на нем бу
дет очень эффектно вы
глядеть эллипс, изготовлен
ный из тонкого пруткового 
железа, на обоих концах ко
торого также прикреплены 
кольца для горшков. В на
шем варианте (снимок ввер
ху в центре) одно кольцо 
(нижнее) занято декоратив
ным кашпо (декоративный со
суд, в который вставляется 
горшочек с растением) с тра
десканцией, а в верхнем 
кольце стоит горшочек с 
воткнутой в землю при
чудливой веткой березы. 
Такое оформле
ние удачно в зим
нее время, когда 
нет живых цве
тов. Сочетание 
зеленой траде
сканции с веткой ;
березы не загро
мождает- просте
нок излишней зе
ленью, вся ком
позиция смотрит
ся легко, для 
глаза она прият
на.

В простенках 
и на стенах 
можно устроить декоратив
ные полочки из дерева или 
из пластиков. Полочки мо
гут быть различные: ступен
чатые, в виде треугольника, 
квадрата, прямоугольника. 
Выбор их формы зависит от 
места, где они будут висеть, 
и от вкуса хозяйки. Полочки 
крепятся к стенке на петлях. 
Их можно окрасить в разные 
цвета и украсить различно
го рода растениями. В нашем 
варианте на снимке внизу 
на нижней ступеньке полоч
ки поставлена невысокая ва
зочка с небольшим букети
ком незабудок, на верхней 
ступеньке — кувшин с бере
зовыми ветками. Такое 
оформление полочек хорошо 
выглядит на плохо освещен
ной стенке.

А на хорошо освещенной 
стенке можно подвесить по
лочку сложной конфигура
ции. Она представляет собой 
прямоугольник с отходящи
ми от нижнего основания 
двумя ступеньками. На ниж
ней ступеньке ставится гор
шочек с низкорослым расте
нием, на второй — керамиче
ский сосуд с тюльпанами, а 
наверху прямоугольника — 
аспарагус, внутри прямо
угольника — букетик или 
горшочек с высоким цвет-; 
ком.

Если у вас есть диван, ку
шетка, повесьте над ними 
такую полочку, как на сним
ке вверху справа. У нас она 
оформлена так: наверху
стоит ветка лиственницы с 
нераспустившимися почками. 
На нижней полке — несколь
ко книг и ваза с лилейником. 
Такая полочка не только ук
рашает квартиру — ца нее 
можно положить книгу, по

ставить какую-то другую не
обходимую для работы вещь.

Несколько слов о подстав
ках для цветов. На смену 
громоздким деревянным под
ставкам сейчас пришли лег
кие, ажурные. Изготовляются 
они обычно из пруткового 
железа. Одну из таких под
ставок посмотрите на снимке 
вверху (второй слева). Она 
очень проста. Три разных по 
длине железных прута скреп
лены посредине, в верхней 
части они загнуты кольцом. 
В каждом кольце ■— горшок 
с растением. В нашем вари
анте верхнее кольцо занято 
мелколистным фикусом, 
нижнее (левое) — аспара
гусом, правое — хлорофиту-

мом. Такая подставка ста
вится обычно на пол в свет
лом углу комнаты или у ок
на. Она изящцд, не загро
мождает комнату.

Можно описать десятки и 
сотни вариантов украшений 
комнаты растениями. Суще
ствует множество различных 
форм подставок, напольных, 
настенных полочек. Каждая 
будет хороша по-своему, ес
ли не будет перегружена де
талями, если ее окраска гар
монирует с цветом стен, ес
ли той или иной полочке най
дено соответствующее место.

Кроме растений, на полоч
ки, подставки можно разме
щать керамические и стек

лянные сосуды. В зависимо
сти от времени года можно 
изменять их оформление. 
Летом, скажем, когда нет не
достатка в живых цветах, 
естественно, каждая хозяйка 
стремится ими украсить жи
лище. Зимой же можно с ус
пехом использовать (кроме 
зимних комнатных растений) 
ветки берез, пихты, сосны, 
кедра и других деревьев и 
кустарников. Важно чувство 
меры. Не следует на полоч
ки ставить огромные буке
ты — они громоздки и не
красивы. Лучше 2 —3 цвет
ка и веточка зелени. Такие 
букетики хорошо просматри
ваются. Как на ладони вид
на прелесть каждого цветка, 

они стоят, не заслоняя 
друг друга.

Широкое распростра
нение сейчас находят 
плоские чаши-сюрпри
зы. Ее можно поставить 
на маленький столик. 
Обычно в чашу уста
навливаются низкорос
лые цветы, такие, как 
ландыш и т. п. Можно 
в такой чачге подобрать 
красивейшую компози
цию из мха, кактусов.

Большие растения 
можно устанавливать в 
больших чашах на по

лу. В летнее время в ча
шах и плошках можно 
делать различные миниа
тюрные композиции из сре
занных цветов. Такие чаши, 
плошки могут также служить 
недорогим, но прекрасным 
подарком.

Как выглядят эти и мно
гие другие композиции ис
пользования растений для 
украшения квартир в жиз
ни — с этим можно познако
миться в ботаническом саду 
Томского университета.

В. ЛАПТЕВА, 
лаборант ботанического 
сада Томского госуни- 
верситета.

в  с в о й  к а р м а н !
— Пожалуйста, проходите, 

садитесь, — приветливо при
глашает очередную клиентку 
дамский мастер Левченко. — 
Вам подкрасить волосы?

Работа выполнена быстро и, 
надо сказать, безупречно. Но 
что это? Левченко сама полу
чает плату за работу и кла
дет деньги в карман. В свой 
собственный. А что же кас
сир Протопопова? А ничего. 
Она это видит, но спокойно 
сидит на месте и делает вид, 
что ничего не замечает.
■ Мы внимательно присмот

релись к работе мастеров па
рикмахерской № 41, что рас
положена рядом с вокзалом 
Томск-11. Недостатка в посе
тителях у парикмахерской

нет. И мастера работают бы
стро, четко, только не всегда 
и не все честно.

Кроме Левченко присваи
ванием денег занимаются Ро- 
димова, Чичканова, которые 
превратили государственную 
парикмахерскую в частную 
лавочку. Без зазрения сове
сти присваивая деньги, полу
ченные за работу с клиентов, 
они делятся и с кассиром 
Протопоповой. Вот почему 
она спокойно взирает на то, 
что деньги поступают не в 
кассу, а в личные карманы 
мастеров.

Что на это' скажут руково
дители комбината бытово
го обслуживания?

П. ПУСТЫНСКИН.

СП О РТИ В Н Ы Е ВЕСТИ
ФУТБОЛ. Уже три из че

тырех полуфиналистов кубка 
СССР известны. Третьим — 
вслед за минским «Динамо» 
и московским «Спартаком» 
— стал коллектив тбилис
ского «Динамо». 17 июня в 
упорной, 120-минутной борь
бе он со счетом 2:1 победил 
у себя дома орехово-зуев
скую команду класса «Б» 
«Знамя труда».

Тем временем в Ростове- 
на-Дону закончился междуна

родный турнир. Победила 
сборная РСФСР, нанесшая 
поражение в финале местной 
команде СКА — 3:2. На 
третьем месте болгарский 
«Дунав» (г. Русе), на четвер
том — «Стад Франсэ» (Па
риж).

ГИМНАСТИКА. Кубок 
СССР по гимнастическому 
многоборью, разыгрывавший
ся в Ленинграде, завоевала 
29-летняя киевлянка Полина 
Астахова — 76,05 балла.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томское отделение Союза В работе семинара примут - 

писателей РСФСР 21 июня участие писатели Москвы,
„„ „ in  ___„ тт~ Новосибирска и Томска.1965 года, в 19 часов, в До- Будут обсуждены произ-

ме политпросвещения (переу- ведения Т. Каленовой, Г. Ша- 
лок Кооперативный, 5) от- хера, Ивана и Федора Мар- 
крыиает семинар молодых новых, В. Родина, В. Макше- 
прозаиков области. ева и других.

ПОГОДА
19 июня по Томской обла

сти ожидается переменная 
облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ве
тер юго-восточный, с перехо
дом на северо-западный, 
7 — 12 метров в секунду, 
температура по юго-восточ
ным районам 24—29 граду
сов тепла, по остальным — 
15—20 градусов тепла.

20—21 июня — перемен
ная облачность, местами дож
ди, ветер западный, 5 — 10 
метров в секунду, темпера
тура ночью 6 — 11 градусов 
тепла, днем — 17—22 гра
дуса тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

гз ной мере — напряженная 
Е  работа.
Е  Многие курильщики рья- чем некурящих. Американ- ту

баке никотина на 60<>/0, а это 
Рак- легких поражает ку- практически невозможно, 

рилыциков в 7 раз чаще, Курение ухудшает и рабо- 
_  _ _ _ чем некурящих. Американ- ту желудочно-кишечного
Е  но утверждают, будто, поку- ские статистики утверждают: тракта: слизистая желудка 
Е  рив, они легче работают, бы- среди тех, кто в течение 25 начинает неравномерно, скач- 
£  стрее успокаиваются, если до лет выкуривает по 40 сига- кообразно выделять соляную 
£  того волновались, лучше от- рет в день, рак легких ветре- кислоту, процесс пищеваре- 
g  дыхают. Так ли это? И как чается в 52 раза чаще, чем у ния нарушается, могут воз- 
g  сочетать эти утверждения с всех остальных людей. никнуть хронические гастри
5 тем, что непреложно доказа- Помимо никотина, при его- ты и даже язвенная болезнь 

g  .ли ученые: курение — вред- рании сигареты образуется желудка или двенадцатипер-
siiiiiiiiiiiiiimiiiimiiiiiniHiiiiiiiiiiiiinniiiiiuiuiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHinniinniiiiiiiiiiniiiiiniiniiniinimimiiniw

ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР КУЗБАССА 
имени А. В. Луначарского

19 и ю н я  — «В и нтовки  Тере- 
сы  Каррар».

Начало с п е кта кл я  в 19 час. 
30 м ин.
СЕГОДНЯ в 
КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Пона ж и в  
человен» — 9. 10-40, 12-20, 
14, 15-40, 17-20, 19. 20-40,
22-20.
Малый зал — «Ц веток в 
пы ли» (первая серия) — 9, 
12-05, 15-10, 18-15, 21-20.
В торая серия — 10-30. 13-35,
16- 40, 19-45, 22-50.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Ка
чалов» — 10. 12-35, 15-10,
17- 45. 20-20. «Братья Ва
сильевы » — 11-05, 13-40,

. 16-15, 18-50, 21-25.
«ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — «П ока ж и в  
человек» — 9. 10-45, 12-30,
14- 15, 16. 17-45, 19-30, 21-15. 
Н а уд линенном  сеансе де
м он стр ир уется  ф ильм  «Ка 
и р  — К ейптаун» .
Зелены й зал — «Ц веток в 
пы ли» (две сер ии ) — 12-30,
15- 30, 18-30, 21-30.
Для детей —  н о вы й  м уль

ти п л и ка ц и о н н ы й  сб о р н и к  
ф ильмов — 9-30, 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «П ока ж и в  
человек» у— 9-20, 11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21,
22-35
Малый зал — «Ц веток в 
пы ли» (первая серия) — 9, 
11-50, 14-40, 17-30, 20-20.
Вторая серия — 10-25,
13-15, 16-05, 18-55. 22.

«ПИОНЕР»
— новы й  цветной  м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы й  сб о р н и к
ф ильмов — 9. 10-30, 12,
13- 30, 15, 16-30. «Разводов 
не будет» — 18. 19-50, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Слепой м узы ка н т»  — 
17. «Гранатовы й браслет» 
19. 21. «Удивительное ря
дом» — 9.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

—  «Авиценна» — 16-30,
18-20, 20-10, 22.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Человек не сдается» — 
10. «Зайчик»  — 11, 12-45,
14- 30, 16-15, 18, 19-45. На 
удлиненном  сеансе демон-

' с три руется  ф ильм «Даль
невосточны е рассказы » .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББОТА, 19 ию ня

18.00. Вам. м алы ш и! 18.30. 
«П росторы  земли советской» . 
19.00. «М ир за неделю». 19.15. 
Новая ки н о х р о н и ка . 19.35. Те
л е визио нн ы й  кл уб  «Х удож ест
венная сам одеятельность». 
20.10. Ф естиваль «М астера со
ветской  эстрады ». Илья Наба
тов. 20.40. Телевизионны е н ово 
сти. 21.00. Х уд ож ественны й  
ф ильм «О чарованны й стр а н 
н и к»  по одноим енном у п р о и з 
ведению  Н. Л ескова.

Сын и родные с прискор
бием извещают о смерти до
рогой

ВИЗИРЬ
Зинаиды Александровны.
Вынос тела состоится 19 

июня, в 4 часа, из квартиры 
покойной (г. Томок, улица 
Советская, 73.)

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 2 июля, в 12 часов, в аудитории 210, на 
заседании объединенного межвузовского совета по при
суждению ученых степеней по физико-математическим 
наукам (математика и механика) при Томском государст- 

; венном университете состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 

представленных на соискание ученой степенш кандидата 
физико-математических наук, О. В. Степановой на тему: 
«О некоторых свойствах линий уровня при однолистных 
конформных отображениях» и В. И. Поповым на тему: 
«Исследование некоторых функционалов н свойств линий 
уровня на классах однолистных функций».

Парторганизация, коллек
тив школы рабочей молодежи 
№ 13 с прискорбием изве
щают о смерти директора 
школы

КОЛБЫШЕВА 
Константина Александровича,

Вынос тела 19 июня из 
клуба фабрики «Сибирь», в 
3 часа дня.

Коллектив паровозного де
по Томск-Н соболезнует род
ным и близким по поводу 
смерти пенсионера, члена 
КПСС с 1924 года

ПАТРУШЕВА 
Ильи Александровича.

р. Том ск, тип ограф и я No 2 
«Красное знамя».
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